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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Т Р У Д  БЕЗОПАСНЫ Й—  
ТРУД ПРОИЗВОДИТЕЛЬНЫЙ

«Недавно у нас на предприятии произо
шел несчастный случай. Рабочий укрупнен
ной бригады Маврин плеснул в печку ва
гончика бензин из бачка пилы. Вспыхнули 
пары бензина, взорвался бачок. Три чело
века, среди них и виновный, пострадали.

•Автор письма, пришедше
го из Белоярского леспром
хоза, совершенно обоснован
но высказывает тревогу. На
рушение правил техники 
безопасности, инструкций о 
подготовке производствен
ных мест, обучении специа
листов, положений о допуске 
к выполнению работ наносит 
значительный материальный 
ущерб, приводит к несчаст
ным случаям. Каждый из 
них на социалистическом 
предприятии — чрезвычай
ное происшествие. Самое 
главное требование к орга
низации любого производст
ва — это создание такой об
становки, при которой ничто 
не угрожало бы здоровью и 
благополучию человека. На 
примере томских предприя
тий видно, какое большое 
внимание уделяется Комму
нистической партией, Совет
ским правительством улуч
шению условий труда, вне
дрению самых современных 
технических средств, обеспе
чивающих все возможности 
для устранения производст
венного травматизма. Госу
дарство выделяет на эти це
ли большие средства. Так. в 
прошлом году в соответствии 
с коллективными договорами 
на предприятиях и в органи
зациях области выполнены 
сотни мероприятий, направ
ленных на охрану труда и 
здоровья рабочих. Стоимость 
осуществленных мероприя
тий— 5,8 миллиона рублей. 
За девятую пятилетку на эти 
цели израсходовано более 22 
миллионов рублей.

В последние годы на мно
гих предприятиях стали зна
чительно строже спрашивать 
за нарушение технологиче
ской дисциплины и произ
водственных инструкций, 
улучшилась разъяснитель
ная работа в коллективах, 
повысилась роль и ответст
венность служб техники 
безопасности, расширился их 
общественный актив. Сего
дня он насчитывает около 
9 тысяч человек — членов 
комиссий по охране труда, 
общественных инспекторов. 
Осуществление комплекса 
организационных, техниче
ских, воспитательных мер 
дало положительные резуль
таты. В прошлом году по об
ласти сократилось число не
счастных случаев на произ
водстве и особенно замет
но, на 15 процентов, — тя
желых несчастных случаев. 
Но еще не все коллективы 
добились этого. Больше то
го, в отдельных отраслях на
родного хозяйства, на пред
приятиях электротехниче
ской, топливной, нефтяной 
н химической промышленио-

Нэнесен и материальный ущерб предприя
тию. Все это произошло в присутствии 
бригадира, который не пресек грубейшее 
нарушение норм безопасности. Из-за бес
шабашности, безалаберности одного, сни
сходительности других пострадали люди».

безопасности, партийные ко
митеты совершенно недоста
точно уделяют внимания 
этим вопросам. Анализ при
чин травматизма в лесу по
казывает, что главные — 
плохая подготовка лесосек, 
нарушения технологии ра
бот, допуск к ним людей, 
не прошедших нужной подго
товки. То есть слабая дис
циплина среди отдельных 
рабочих, специалистов, руко
водителей. Но партийные ор
ганизации не дают должной 
оценки такому отношению. 
Партбюро Катайгинского, 
партком Аргат-Юльского 
леспромхозов, например, по 
нескольку месяцев не обсуж
дают происшедшие несчаст
ные случаи.

«Непринятие мер к стро
гому соблюдению правил 
безопасности, ведения работ 
долясно квалифицироваться 
как грубейшее нарушение 
паотийной и государствен
ной дисциплины. Все нару
шения правил техники безо
пасности на производстве 
должны в обязательном по
рядке рассматриваться мест
ными партийными комитета
ми», — подчеркивается в 
постановлении ЦК К П С С  
«Об усилении внимания пар
тийных, хозяйственных и 
профсоюзных органов к ох
ране труда н технике безо
пасности в промышленности, 
строительстве и на транспор
те».

Пренебрежение правилами 
техники безопасности чаще 
всего не остается безнака
занным. Немало руководите
лей и специалистов были 
оштрафованы соответствую
щими службами. Строгий 
спрос необходим, но только 
наказаниями производствен
ный травматизм не искоре
нить. Широкое движение, 
развернувшееся на томских 
предприятиях за высокую 
д и с ц и п л и н у  труда и быта, 
должно обязательно вклю
чить в себя борьбу за куль
туру, безопасность производ
ства. Только с учетом этого 
следует подводить итоги со
циалистического соревнова
ния.

В докладе А . Н. Косыгина 
на X X V  съезде К П С С  под
черкивалось, что социальная 
программа десятой пятилет
ки включает разнообразные 
меры улучшения условий 
труда и быта советских лю
дей. Обеспечение безопасно
сти труда — одна из них. 
Но претворить ее в жизнь 
можно лишь общими уси
лиями, постоянно проявляя 
высокую дисциплинирован
ность, профессиональную 
грамотность, ответствен
ность н организованность.

сти, в сельскохозяйствен
ных и строительных органи
зациях увеличилось количе
ство нарушений техники бе
зопасности.

Опыт большинства кол
лективов убедительно дока
зывает, что причины травма
тизма—не в Мнимой специ
фике производства, а в не
серьезном отношении к уста
новленным нормам и прави
лам техники безопасности. 
Партийные и профсоюз
ные организации, хозяйст
венные руководители некото
рых предприятий слабо разъ
ясняют инженерно-техниче
ским специалистам, рабо. 
чим, что, нарушая установ
ленные нормы, правила, 
технологшо производства, 
они подвергают опасности 
себя и окружающих, нано
сят огромный материальный 
урон.

Отдельные руководители 
все еще считают, что борьба 
с травматизмом — поле дея
тельности специальных
служб, не оказывают им до
статочной помощи и под- 
держки. Не всегда еще на 
этот важнейший участок
производственной деятель
ности направляются лучшие, 
принципиальные специали
сты, обладающие высоким
техническим и обществен
ным кругозором. Только
каждый четвертый работник 
служб техники безопасности 
по области имеет закончен
ное или незаконченное выс
шее образование, специаль
ное спеднее — 58 процен
тов. Еще хуже укомплекто
ваны соответствующие
службы на предприятиях 
сельского хозяйства: лишь 
33 процента специалистов 
имеют высшее или среднее 
образование. Такое положе
ние не должно остаться без 
внимания партийных комите
тов.

Труд безопасный — труд 
высокопроизводительный, хо
рошо и четко организован
ный. Вот почему надо повы
шать ответственность за 
строжайшее выполнение про
изводственного распорядка, 
технологического режима, 
воспитывать личную дисцип
линированность у каждого 
специалиста и рабочего. 
Партийные комитеты долж
ны принципиально и резко 
оценивать самые малейшие 
отступления от правил тех
ники безопасности, видеть в 
этом не только экономиче
скую, но и социальную сто. 
рону. Но так происходит не 
всегда. На предприятиях 
лесной промышленности, 
специфика которой тпебует 
самого серьезного и безого
ворочного соблюдения мер

ДЕ Н Ь  У Д А Р Н О Г О  ТРУДАСЕГОДНЯ В
•  НА ПОВЕСТКЕ — ВЫСО

КАЯ ДИСЦИПЛИНА ТРУДА И 
БЫТА

ф  РАБОТЕ ЖИВОТНОВО
ДОВ — ЗАБОТУ И ВНИМА
НИЕ

•  О РОЛИ ПАРТИЙНЫХ 
ГРУПП В ПРОИЗВОДСТВЕН
НЫХ КОЛЛЕКТИВАХ

•  СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕН. 
НОЙ ТЕХНИКЕ — СВОЕВРЕ
МЕННЫЙ РЕМОНТ

НОМЕРЕ:

Решения

ХХУсЪЕЗАД  
партии-в жизнь!

На транспаранте, который украсил в это воскресенье строительную площадку Зор- кальцевского комплекса для крупного рогатого скота, было написано: «Животноводство — ударное дело комсомола!». За четыре часа выполнил дневную норму прибывший сюда из Томска трудовой десан-т — 140 командиров и комиссаров студенческих строительных отрядов вузов города. Зарабо

танные деньги — более 800 рублей — будут перечислены в фонд солидарности с народами, борющимися за мир и прогресс. Воскресник — первый шаг отряда, объявившего в этом году себя шефом строек животноводческих .помещений.
Г. С У Х У Ш И Н А , 

комиссар областного 
студенческого строи

тельного отряда.

Имя Героя Социалисти
ческого Труда бурового ма
стера Стрежевского управ
ления буровых работ В. Г. 
Калиничука широко извест
но труженикам нашей обла
сти. Много труда вкладыва
ет прославленный буровик в 
то, чтобы его коллектив по
стоянно добивался высоких 

результатов проходки. Он 
наставник молодых.

Н А  СН И М К Е: В. Г . Калн- 
ничук (справа) с молодым 
помощником бурильщика 
Асхатом Сибагатулиным.Фото Е . Лисицына.

Продолжаются рейды народного контроля, печати, те
левидения и радио, цель которых — проверить, как за
вершается зимовка скота и как земледельцы подготови
лись к горячей поре весенних полевых работ. Рейдовые 
бригады побывали в Томском и Асиновском районах.

Сегодня мы публикуем материал бригады из Томского 
района, в одном из ближайших номеров — из Асиновско- го.Красочно оформленный плакат с крупным заголовком «Бережливость — мать порядка» в красном уголке Турунтаевской молочнотоварной фермы совхоза «Победа» сразу привлекает внимание, как только войдешь в помещение. Не менее интересен и другой лозунг: «Доярка! Запомни!Если у  коровы останутся невыдоенными сто граммов молока (полстакана), то совхоз теряет в день 50 килограммов молока, в месяц — полторы тысячи килограммов, а за год — 18 тысяч килограммов на 3 тысячи 600 рублей».Вот так наглядно, доходчиво рассказывается о том, к чему приводят, казалось бы,, незначительные потерн, самые малейшие упущения в работе. Наглядная агитация здесь стала действенным средством борьбы за повышение эффективности производства. Побывав в красном уголке, можно узнать о Турунтаевской ферме если не все, то во всяком случае- очень многое. Как трудится коллектив, какие поставил перед собой задачи, кто отличается в работе? Каких результатов добились животноводы, участвуя в областном конкурсе молочнотоварных ферм?Особо хочется назвать тетрадь отзывов и предложений. Она не дань моде, а важное средство, с помощью которого, вскрываются резервы производства, устраняются недостатки. Любой посетитель, будь то руководитель или специалист из совхоза или из областного центра, может оставить в этой тетради свои замечания, предложения. А  на ферме заведен такой порядок: на все предложения отвечать в той же тетради. Понятно, отвечать после того, как что-то сделано.В .нынешнем году турун- таевскне животноводы работают намного лучше. Суточный надой на корову сейчас 11 килограммов, в минувшем году в это же время он был на три килограмма меньше. Рост ощутимый. Увеличилось и валовое производство молока, повысилась его товарность. За счет чего достигнут успех?Руководители, специалисты, работники животноводства называют несколько его слагаемых.Первое — прочная кормо

вая база, высокое качество и достаточное количество кормов.Второе — рациональное использование, их приготовление. Все корма отпускаются строго по рациону. На

Турунтаевской ферме за этим следит фуражир М . И. Иванова, человек добросовестный, опытный, старательный. Она — член совхозной группы народного контроля.Был однажды такой случай. Скотники смерзшийся силос отбросили в сторону, часть его оставили на дне траншеи. Замечание фуражира не помогло. Тогда Мария Ивановна обратилась к руководителям совхоза, выступила на заседании исполкома сельского Совета. Это послужило поводом для серьезного разговора с животноводами об экономии- и рациональном использовании кормов.Почти всю зиму в рацион дойного стада входила измельченная и сдобренная солома. Концентраты обязательно дрожжуются. Сделаны обыкновенные деревянные ящики, подведена горячая вода.— Дрожжевание концентратов — важный резерв,— говорит доярка А . С . Абля- сова. — К  тому же- у  нас трехразовое кормление коров, дойка тоже трехразовая. Свое годовое обязательство — надоить на корову по 2.850 килограммов — я решила выполнить за 10 месяцев.-V  Одно из важных слагаемых успеха — постоянная работа с людьми, действенное социалистическое соревнование, — рассказывает секретарь парткома совхоза В. Г. Моспанов. '— На всех фермах регулярно бывают руководители и специалисты совхоза, которым партийный комитет поручил отвечать за определенный участок работы. Например,

председатель рабочего комитета В. К. Романенко закреплен за Халдеевской фермой, старший зоотехник Н . П . Шапонько — за Турунтаевской, главный зоотехник фирмы «Победа» А . И. Ендеров — за Спа- сояйской.Итоги соревнования подводятся каждую декаду. Победителям его вручаются переходящие вымпелы, денежные премии.Особенно четко стали работать все звенья молочного

цеха, когда животноводы включились в областной конкурс молочнотоварныхферм. Были разработаны дополнительные меры поощрения за хорошую работу, возросли требования к качеству продукции, укрепилась дисциплина.Все это позволило животноводам работать намного лучше. За первый квартал 1976 года надой на корову по сравнению с соответствующим периодом прошлого года возрос на 52 килограмма, валовое производство — на 11 процентов, товарность молока повысилась до 90 процентов.В совхозе разработаны мероприятия по переводу скота на пастбищное содержание.Участники рейдовойбригады побывали также на Кузовлевской ферме совхоза «Корниловский». Если Турунтаевская ферма заканчивает зимовку успешно, то для животноводов Кузовлевской фермы весна принесла немало тревог. Главное опасение — хватит ли кормов до выгона скота на пастбище.— И х у  нас маловато, — говорит бригадир-зоотехник Кузовлевской фермы В. П . Сотникова. — Дневной рацион коровы составляет около 7 кормовых единиц. Все корма отпускаем по рациону. Концентраты дрожжуем.Однако на ферме используются далеко не все резервы. Здесь не привыкли бережно относиться к кормам. Обширный двор фермы, кстати, так до конца и не огорошенный, буквально

|в© фермы  
д в а  итога

весь усеян слоем сена, соломы. Тут же кроны деревьев, на которых привезли стога сена.— Зимой корма не подбирали как следует, их занесло снегом, не видно было, а сейчас все вытаяло, —- говорит В . П. Сотникова.Но корма так и не собрали, не нашли для этого времени.Оставляет желать лучшего оформление красного уголка. Доярка А . И. Т^пля-
СОВМЕСТНЫЙ РЕЙД 
НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ, 
ПЕЧАТИ И РАДИО 
ПО ФЕРМАМ ТОМСКОГО 
РАЙОНА

кова, например, не знала, что занимает первое место. И не мудрено. На стенде красовалась фамилия другой доярки, в свое время действительно занявшей первенство. а сейчас отставшей.На ферме так и не внедрили хозрасчетные задания, хотя разговор об этом ведется давно.Суточный надой на корову сейчас несколько возрос, но это за счет того, что с фермы убрали часть сухостойных коров. А  за квартал надой на корову на 37 килограммов ниже, чем был в прошлом году. Обязательство на зимний стойловый период — получить от каждой коровы по 1.200 килограммов молока — вряд ли будет выполнено.Нет пока у животноводов Кузовлевской фермы и ясности, где будет пастись скот.По-разному заканчивается зимовка скота на молочнотоварных фермах Томского района. На многих из них при недостаточном запасе кормов не допущено снижения продуктивности животных. Это результат большой работы по рациональному использованию кормов, укреплению дисциплины труда, действенного социалистического соревнования. На большинстве ферм созданы партийные группы, депутатские посты и посты народного контроля, которые постоянно контролируют работу. Однако не везде были приняты действенные меры по повышению эффективности производства, не все коллективы активно включились в областной конкурс молочнотоварных ферм.

; О  том, как проходила зи-, мовка скота, говорят такие цифры. Средний надой молока на корову по району возрос в ноябре на 3, в декабре — на 2 килограмма против соответствующих периодов 1974 года. Не было допущено спада .продуктивности молочного стада в январе и феврале. В марте же надои снизились на 11 килограммов.Вызывает тревогу снижение поголовья коров. К 1 апреля в совхозе имени 50-летия С С С Р  коров стало меньше на 468, в «Сибиряке» — на 66, в «Трудовике» —■ на 23, в «Родине» — на 245.В  целом по району поголовье коров снизилось на 5 процентов. Тревожный факт. Естественно, это повлияло на валовое производство молока. В первом квартале оно снизилось на 7 процентов. в том числе за март —■ на 9. Но благодаря повышению товарности молока на 3 процента (по району она составила 89 процентов) продажа его государству составила 99 процентов к уровню прошлого года. Квартальный план продажи молока выполнен на 106 процентов, мяса — на 130 процентов. Хорошо поработали коллективы животноводов совхозов «Октябрь», «Сибиряк», «Победа», «Красное знамя», «Молодежный», Томского О П Х  им. Б. Н . Сидоренко.В ряде хозяйств — в совхозах имени 50-летия С С С Р , «Тахтамышевский», « Молодежный» допущен большой падеж скота. По району за Квартал он на 46 голов больше, чем в прошлом году. А  телят получено меньше на 426 голов. Сказалась слабая работа по воспроизводству стада.Недостаточно -используется еще такой важный резерв, как повышение товарности молока. Так, в совхозе «Тахгамышевский» она составила за квартал 85 процентов, в «Молодежном»- 84, «Батуринском» —81, «Трудовике» — всего 80 процентов.Проверка работы ферм еще раз подтвердила не новую мысль о том, что необходимо использовать все резервы, рационально расходовать корма, нужно постоянное внимание к работе животноводов.
По поручению рейдовой 
бригады:

Г. ЭСА У Л О В , 
председатель Томского 
районного комитета на

родного контроля;
Н . И ЗМ АИ Л О В, 

корр. областного радио.

УВЕРЕННЫ Й ШЙГ П Я ТИ Л ЕТК И
И т о г и  в ы п о л н е н и я  Г о с у д а р с т в е н н о г о  п л а н а  
п р ом ы ш л ен ностью  С С С Р  в 1 к в а р т а л е  1976  годаРаботники промышленности, широко развернув социалистическое соревнование за достойную встречу X X V  съезда К П С С , перевыполнили план I квартала 1976 года по общему объему реализации продукции, росту производительности труда и выпуску большинства важнейших видов изделий, говорится в сообщении Центрального статистического управления при Совете Министров С С С Р . Сверх плана реализовано продукции более чем на 2 миллиарда рублей. Прирост промышленного производства по сравнению с I кварталом прошлого года составил 5 процентов при плане на год 4,3 процента, производительность труда возросла на 3,7 процента против 3,4 процента по годовому плану.

Выполнен план прибыли.В целом по стране в первом квартале 1976 года произведено: электроэнергии— 297 миллиардов киловатт- часов; нефти (включая газовый конденсат) — 127 миллионов тонн; газа — 80,3 миллиарда кубических метров; угля — 181 миллион тонн; чугуна — 26,3 миллиона тонн; стали — 36,3миллиона тонн; проката черных металлов — 30,1 миллиона тонн: труб стальных— 4,2 миллиона тонн; железной руды — 57,3 миллиона тони; минеральных удобрений (в условных единицах) — 22,3 миллиона тонн; химических средств защиты растений (в условных единицах) — 118 тысяч тонн; синтетических смол и пластических масс — 737 тысяч тоня;

химических волокон н нитей — 255 тысяч тонн; автопокрышек — 13,6 миллиона штук; станков, металлорежущих — 56,1 тысячи штук, из общего количества металлорежущих станков— станков с числовым программным управлением — 1.471 штука; приборов, средств автоматизации н запасных частей к ним ■— на 869 миллионов рублей; средств вычислительной техники и запасных частей к ним — на 493 миллиона рублей; вагонов грузовых магистральных — 17,4 тысячи штук; автомобилей — 503 тысячи штук, в том числе грузовых — 179 тысяч, легковых— 307 тысяч штук; тракторов — 140 тысячштук;сельскохозяйственных машин — на 930 миллионов

рублей; комбайнов зерноуборочных— 24,9 тысячи штук, кукурузоуборочных — 2,8тысячи, картофелеуборочных — 2,4 тысячи, свеклоуборочных — 3,8 тысячи штук; хлопкоуборочных машин (в физических единицах) — 2,1 тысячи штук; экскаваторов — 10,2 тысячи штук; бульдозеров — 11,8 тысячи штук; деловой древесины (без лесозаготовок колхозами) — 104 миллиона плотных кубических метров; целлюлозы — 1,8 миллиона тонн; бумаги — 1,3 миллиона тонн; цемента — 30 миллионов тонн.Выпущено тканей всех видов — 2.572 миллиона квадратных метров, в том числе хлопчатобумажных — 1.703 миллиона, шерстяных — 191 миллион, льняных —

203 миллиона, шелковых— 392 миллиона квадратных метров; швейных изделий — на 5 миллиардов рублей; бельевого трикотажа — 246 миллионов штук; обуви кожаной — 185 миллионовнар; мяса (из сырья государственных ресурсов) — 2миллиона тонн; пищевой рыбной продукции, включая рыбные консервы,—на 915 миллионов рублей; масла животного (из сырья государственных ресурсов) —■ 187 тысяч тонн; кондитерских изделий — 914 тысяч тонн;часов — 14 миллионов штук; фарфоро-фаянсовой и майоликовой посуды — 259 миллионов штук; сортовой посуды (из стекла и хрусталя) — на 74 миллиона рублей; радиоприемников и paJ диол — 2,1 миллиона штук; телевизоров — 1,8 миллиона штук; холодильников — 1,4 миллиона штук; стиральных машин — 859 тысяч штук; мотоциклов и мотороллеров — 261 тысячаштук; мебели — на 1.050 миллионов рублей.Возросло производство цветных и редких металлов, продуктов нефтехимии, неф

тепереработки и других видов продукции.Улучшились технико-экономические показатели работы предприятий.При успешном выполнении квартального плана по промышленности в целом, говорится в сообщении Ц С У  С С С Р , некоторые производственные объединения и предприятия не выполнили установленные задания по реализации продукции и выпуску ее в заданном ассортименте, росту производительности труда, накоплениям. Недовыполнен план производства чугуна, минеральных удобрений, серной кислоты, синтетических смол и пластических масс, грузовых вагонов, некоторых видов бумаги, цемента, тканей, бельевого и верхнего трикотажа, стиральных машин и некоторых других изделий.Работники промышленности включились во Всесоюзное социалистическое соревнование за повышение эффективности производства и качества работы, за досрочное выполнение народнохозяйственного плана на 1976 год.
(ТАСС).

И Д Е ТКоллектив нижнего склада Золотушенского лесопункта выступил инициатором соревнования среди лесозаготовителей объединения «Чульимлес» за достойную встречу Первого мая. Задание 5 месяцев по разделке древесины он обязался выполнить к празднику.
Н А  В А Х Т Е4 апреля вылетела на вахту «Кеть» укрупненная бригада Обского лесопункта Чаинского леспромхоза, которой руководит П. Ларь- кин. С  первых же дней бригада значительно пере-

Наш коллектив .занимается сплоткой, сплавом и отгрузкой древесины. В первом квартале мы. выполняли план четырех месяцев по валке, трелевке и разделали сверх плана более 3 тысяч кубометров древесины. В этом заслуга укрупненной

Л Е СРаскряжевщики в первой половине апреля выдали более • 42 тысяч кубометров древесины, в том числе 34 тысячи деловой, досрочно выполнив план четырех месяцев.
И. М А К А РО В .с , М олчаново.

« К Е Т Ь »крывала свой график. При дневном задании 426 кубометров лесозаготовители трелюют до 800 кубометров леса и более.
В . УТКИ Н.Ч аинсний район.

бригады А . Д , Вялова, водителей автолесовозов П. И. Деева, А . В . Новосельцева, раскряжевщиков Н. Н . Кукушкина и бригады сллотчн- ков С . Г. Некрасова.
Д. КУЧКИН , 

начальник Парабелъ- 
ского сплавучастка.

С К О Р О  Н А В И Г А Ц И Я

Лесной цех области
Д Е Л О В О Й
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И И
■ж изнь! ПАРТГРУППЫ

КРАСНОЕ ЗНАМЯ S  27 апреля 1976 года'

П Е Р Е Д  ПО СЕВНО ЙС  помощью временных партийных групп, создаваемых по производственному принципу, парторганизации оперативно вникают в хозяйственные дела, предметнее руководят коллективами 
и тем самым - обеспечивают партийное влияние на таких участках, которые в данный момент являются решающими. Вот почему в самые напряженные периоды сельскохозяйственных работ партийные организации , нашего района считают обязательным создание временных партгрупп на производственных участках.Сейчас совхозные партко- , мы нашего района перенесли организаторскую и политическую работу в тракторные отряды. В них создано 33 партийные группы и 18 комсомольско-молодежных. Всего на весеннем севе будет занято 170 коммунистов и 220 комсомольцев. У  них прошли организационные собрания, на которых избраны руководители групп. Партгрупорги утверждены на заседаниях парткомов и партбюро. Это наиболее авторитетные коммунисты и, как правило, лучшие механизаторы, с душой относящиеся к работе.В районе немало активистов, которые не- в первый раз избираются руководителями временных партийных групп. Среди них механизаторы, известные всей области, — В. Я . Сторожей из совхоза «Еловский», И . Д . 'Анучин из совхоза «Ювалин- ский», А . Г. Астраханцев из совхоза «Заветы Ленина»,

С . А . Шевцов из совхоза «Авангард», А . Т. Горохов из совхоза имени X X I  съезда' К П С С  и другие. Они со всей ответственностью выполняют партийные поручения, создают деловой настрой в партийных группах, в коллективах, проводят собрания, налаживают выполнение принятых решений.На собраниях коммунисты коллективно решают вопросы. Что касается собраний в партийных группах, то сроки их созыва, как известно, Уставом К П С С  не оговорены. Отличительная особенность партгруппы в том и заключается, что коммунисты, работая рядом, в одном отряде, могут собраться в любое время, в зависимости от обстановки. Главное тут — оперативность, коллективное решение вопроса в интересах дела.Уже несколько раз возглавляет временную партийную группу механизатор совхоза «Юваланский» орденоносец И . Д. Анучин. В прошлом году на весеннем севе коммунисты его партгруппы вместе со специалистами совхоза и рабочими продумали технологию сева, распределили силы и технику, обеспечили транспортный отряд горюче-смазочными материалами и запасными частями, организовали питание, культурное обслуживание. Коммунисты побеседовали с людьми, которым были поручены эти участии работы. Высокий трудовой настрой, созданный в тракторном отряде, способствовал перевыполнению сменного

задания в первый же день. По итогам его первое место занял коммунист, член райкома партии А . А . Дегкин. Партгруппа собралась вечером на собрание, чтобы договориться, как сделать опыт передовиков достоянием всех механизаторов и тем самым повысить производительность груда.Коммунисты заметили, что отдельные механизаторы допускают брак на'севе. И пришли к такому решению: закрепить коммунистов И. М. Федотова и А . А . Дет- кина за посевными агрегатами, установить строгий контроль за ходом весенних полевых работ. И посевная была завершена в лучшие агротехнические сроки, с высоким качеством. Это позволило земледельцам получить урожай зерновых по 17,6 центнера с гектара.Отлично потрудились коммунисты партгруппы осенью. Отряд организованно, в лучшие сроки начал уборку урожая. Партгруппа выступила с призывом оказать помощь отстающим. 'Механизаторы, убрав хлеб на своих полях, помогли соседнему отряду, а затем перевели комбайны в соседний' совхоз. Райком партии поддержал инициативу этой паргругапы и позаботился о ее распространении. В прошлую осень призыв ювалдацев имел большое значение.Можно .привести пример, когда партгруппы, умело опираясь на коллективы, на. посты народного контроля, «Комсомольский прожектор», организуют эффектив

ную борьбу за экономию и бережливость, добиваются хозяйского отношения к народному добру. Например, в партгруппе Уртамского отделения откормсовхоза «Ко- жевни'ковский» каждый из 13 коммунистов, имеет конкретное партийное поручение. Один отвечает за обеспечение тракторного отряда всем необходимым, следит за гласностью соревнования, добивается, чтобы каждая смена ежедневно знала результаты своего труда. Под контролем другого коммуниста — дисциплина труда в отряде, а третий, являясь членом поста народного контроля, отвечает за качество работы. Благодаря слаженности всех своих зве.ньез отряд на заготовке кормов в 1975 году при плане 11.800 центнеров сена заготовил 15.300 центнеров. Напряженное обязательство приняли уртамцы и в этом ГОДУ-Много опыта накоплено в работе с партийными группами в совхозах имени X X I  съезда К П С С , «Елгайскнй» и других. Секретари, члены партийных комитетов совхозов часто бывают в партийных группах, изучают их деятельность, подсказывают, как надо работать. Примером может служить партийная группа Еловской тракторной бригады. Парт- груцррг В. Я . Сторожев, бригадир Герой Социалистического Труда И. Д. Пахомов во время уборки урожая в 1975 году расставили партийцев на важнейших участках производства. Каждый коммунист имел конкретное задание и отвечал за его выполнение. Силой своего примера коммунисты обеспечили боевой настрой в бригаде, что позволило совхозу первым в области завершить комплекс осенних п'олевых работ и получить урожай зерновых более 20 центнеров с гектара, и это—в сложнейших погодных условиях. В этом году механизаторы совхоза «Еловский» намерены

бороться за урожай по 22 центнера с гектара.Райком К П С С , первичные парторганизации стремятся постоянно осуществлять руководство партгруппами, изучать и обобщать их опыт работы, Эти вопросы у нас часто обсуждаются в райкоме партии. На бюро райкома заслушивались секретари парткомов совхозов имени X X I съезда К П С С , «Еловский» по укреплению партгрупп. В районе сложилась определенная система обучения коммунистов, возглавляющих постоянные и временные партийные звенья. На семинарах они изучают организационные основы партии и принципы партийного руководства, формы и методы работы партгрупп. Главное, на что обращается внимание при подготовкё и проведении семинаров,— это их содержательность, обмен опытом. Последняя встреча состоялась 20 апреля. Партгрупорги вели разговор о том, как мобилизовать земледельцев на выполнение задач первого года десятой пятилегки.Рабочие планы, планы организаторской и политической работы в период весеннего сева • подготовлены в каждом хозяйстве. Они обсуждены и приняты на партийных, профсоюзных, комсомольских собраниях, на собраниях механизаторов. Каждый знает условия соревнования и меры морального и материального поощрения.Партгруппам многое предстоит сделать по развертыванию работы среди механизаторов с тем, чтобы успешно провести весенний сев.Опираясь на решения X X V  съезда К П С С , используя накопленный опыт, райком намерен и в дальнейшем повышать роль партийных групп в производственных коллективах.
Ю . ТРИФ ОНОВ,

заведующий организа
ционным отделом Ко-
жевниковского райкома 

К П СС .

информация;

ШКОЛЬНИКАМ -  

О ПРОФЕССИЯХ
И нтересно и с  пользой прош ел вечер встречи с  представителями р азн ы х п ро ф есси й  в О бской средней ш коле. Двенадцать специ али стов вы ступили перед ребятам и, рас- ск а зал и  о своей работе и об уч еб н ы х зав ед ен ия х, в котор ы х м ож но получить ту  или и н ую  про ф есси ю .Н а д н ях состо ял ся слет л учш и х  у ч а щ и х ся  под девизом «Сегодня — отличник учебы , завтра — новатор труда». Н а слет были приглаш ен ы  п ередовики производства.В О бском  работает одно из л у ч ш и х  в области ш кольн ы х л есн ич еств, которое неоднократно н агр аж д ал о сь почетны ми грам отам и и ценными I подаркам и . М ногие вы пускн и ки охотно остаю тся на родной зем ле. Вот и сей ч ас из пятнадцати д есяти классн иков ше- \ стеро вы сказали  ж ел ан и е р аботать в лесной пром ы ш лен ности , а  один собирается поступ ать в сельскохозяй ственн ы й  институт. _  .

С. КОВАЛЕВА.с . О бское.Ч аинский район.
Б ИЗДАТЕЛЬСТВЕ 

«ЭНЕРГИЯ»
И м пул ьсная т е х н и ка  испол ь 

зуется  в р а зл и чн ы х  областях. 
Особенно ш и р о ко  прим еняется  
она в л азе р н ы х  устр о й ств а х , 
сварочной  ап па р а тур е , у с к о 
ри те л ях  эл ем ен та рн ы х частиц , 
то н ко й  х и р у р ги ч е с ко й  меди
цине , ус тр о й с тв а х  сейсм иче
с ко й  разведки  недр земли.

Н едавно в издательстве 
«Э нергия» под редакцией  ди
р е ктор а  Т о м ско го  н а уч н о -и с 
сл ед овательского  и н сти тута  
эл е ктр о м е ха н и ки  П. В. Голу
бева вы ш ел сб о р н и к  «С исте
м ы  эл е ктр о п и та н и я  по тр еби 
телей и м пул ьсн ой  м ощ ности». 
В создании  новой к н и ги  п р и 
няло участие  более сем идеся
ти  авторов. В и х  числе — и н ж е 
неры  и учен ы е  То м ска , М о ск
вы . Тольятти.

Б ольш инство  стате й  по свя
щ ено исследованиям  п у л ь с и р у 
ю щ е го  то ка  н а гр у з к и , анал и
з у  и ра сче ту  уста н о вл е н н ы х  
м ощ ностей  и га баритно-м ассо- 
еы х показателей  и м п ул ь сн ы х  
и сто ч н и ко в  п и та н и я . В ряде 
работ ра ссм атри ваю тся  вопро
сы  ко н стр уи р о в а н и я  и те хн о 
л о гии  и згото вл ения  эти хг рупь
ПОПОЛНЕНИЕ—КЛУБАМ

Недавно в Доме ку л ь т у р ы  
объ ед инения «С ибкабель* со
стоял ась  н аучн о -п р а н ти че сн а я  
конф еренция  у ч а щ и х с я  Том 
с к о го  кул ьтп р о св е туч и л и щ а . 
Темой ее бы ли резул ьта ты  
зим не й  п р а н ти ки  б уд ущ и х 
ку л ь тр а б о тн и ко в  в дом ах 
к у л ь т у р ы  и кл уб а х  области. 
Наиболее интересны е доклады  
представили  уч а щ а я ся  х о р о 
вого  отделения Т атьяна  Л ун е 
ва, обобщ ивш ая о п ы т  работы  
ко л л е кти ва  А си н о в с ко го  р а й 
о н н о го  Дома ку л ь т у р ы , и уч а 
щ аяся хо р е о гр а ф и ч е ско го  о т 
деления Н и ка  В и н н и к, р а с с ка 
завш ая о п р а кти ке  в А л е к
санд ро вско м  Доме ку л ь т у р ы .

В. ПИТИНЕНКО.

ИНФОРМАЦИЯ

ш

Валерий Паньков — наладчик цеха № 25 электролам
пового завода. Он один из опытных наладчиков электро
сварочных автоматов. Валерий— ударник девятой пятилет
ки, депутат Кировского райсовета. Он не только отлично 
трудится в цехе, но и успешно учится на вечернем отде
лении коммунально-строительного техникума.Фото В. Казанцева.

Из цеха —на площадку

Я  ЗДЕСЬ НУЖ НЕЕПошел . второй год, как я стала строителем. До этого работала в цехе №  4 Томского электромеханического завода. Работа нравилась. Но однажды я услышала4 о призыве к рабочим, чтобы шли на строительство, так как томские стройки нуждаются j в умелых людях. Я  высказала такое желание, и меня по путевке направили в управление отделочных работ № 5 треста «Томскпром- строй».Теперь я работаю мастером-кол ерщи к ом. Дело свое очень полюбила и иногда даже думаю: почему Же .это я раньше не догадалась пойти на стройку?! Мне кажется, что здесь я действительно нужнее. Стройка — это сейчас самое главное для меня. Ведь мы строим для человека жилье. А  оно должно быть уютным и кра- 1 сивым. Сами по себе можете судить: разве не приятно после работы прийти в светлый и теплый дом? Но когда стены в трещинах, подтеках, когда страшновато смо

треть на потолок, то вряд ли человек в такой квартире может хорошо отдохнуть и тем более добрым словом помянуть строителей. Мы как раз и стремимся к тому, чтобы такого не было, чтобы человек заходил в дом, предвкушая радость, чтобы благодарил строителей. Но для этого нам необходимо хорошо работать.~~ Так и делают наши лучшие коллективы, такие, как бригада делегата X X V  съезд а - К П С С  М. Б. Сироткиной. Но не секрет, что на стройках еще не всегда хватает людей. Вот я и хочу призвать молодежь, чтобы шла на строительство родного го* рода. В десятой пятилетке строителям надо сделать очень многое. И поэтому очень нужны молодые, крепкие руки. Приходите на стройку — не пожалеете. Вы узнаете самое прочное счастье: дарить людям радость.
А . СЫ С О ЕВ А , 

мастер-чсолёрщик УОР-5  
треста «Томскпром-

строй».

К о м у  б ы т ь  
х о з я и н о м  А В М ?Казалось бы, тревожиться нечего. Именно это хотел выразить своим ответом на мой вопрос и начальник Томского районного управления сельского хозяйства С . С . Новосельцев: «Ну и что, что пока из 9 агрегатов мы отремонтировали только 2? Успеем подготовить их к началу сезона...». И заместитель начальника областного управления сельского хозяйства М . Я . Назаренко сказал, что в этом году ремонт А В М  в совхозах" и колхозах идет в общем лучше. Чаще обсуждали этот вопрос на различных совещаниях, больше контролировали ремонт областные специалисты, при сельхозтехникуме .проведена переподготовка 70 машинистов. «Думаем, и на «Сельхозтехнику» нельзя сильно обижаться, — услышала я в областном объединении ««Сельхозтехника», — запчастей для ремонта А В М  нынче завезли больше».И все же подготовку А В М  к новой страде нельзя считать полностью удовлетворительной, В этом году в области надЬ заготовить 40 ты- сяч тонн ценной травяной муки (в прошлом было24,5 тысячи тонн). .Минимальная выработка на агрегат должна составить 300— 400 тонн, а в хозяйствах треста «Птице-, пром» ее хотят довести до 700— 800 тонн. В этих условиях особое значение приобретает качество подготовки агрегатов. А  ведь сколько было в прошлые годы случаев, когда уже в начале работы некоторые агрегаты надолго выходили из строя...Не может не тревожить и явная пестрота сводки ремонта. Полностью подготовлены агрегаты только в Молчановском, Ч айнском, Каргасоиском, Колпашев- ском и большей- чартью — в Кожевииковском и Криво- шеинском районах. В остальных отремонтированы единицы, и вот уже несколько месяцев ничего не меняется, хотя, скажем, в первомайских колхозах обязались подготовить А В М  еще в зимнее время. И вообще- так ли уж это хорошо, если к середине апреля из 67 агрегатов, имеющихся в области, не готовы к работе 24?«Вас устраивает 25 июня?» — так сказал о  сроках окончания ремонта А В М  главный инженер Первомайского управления сельского хозяйства Г. 3. Амерхацов. Возможно, это была и шутка (срок очень поздний). Но уже сама постановка вопроса говорит о том, что и сейчас специалисты Первомайского районного управления не очень-то заботятся об агрегатах по приготовлению витаминной травяной муки. А  это значит, в каких бы трудных условиях не находились колхозы (агрегаты на улице, не хватает некоторых запчастей), дело будет продвигаться плохо. Не во всех районах заинтересованно подходят к ремонту А В М  руководители хозяйств — машинисты агрегатов отвлекаются на другую работу, и ремонт «стоит». Или приставляются к А В М  случай-ЧТОБЫ БЫЛ ДОВОЛЕН ЗАКАЗЧИК

Специальность электросварщика считают сугубо муж
ской.* Однако Любовь Даниловна Демчук опровергает это 
мнение. Работает она электросварщицей в Зырянской 
ПМК-4 объединения «Союзтомскмелиорация» и отлично 
справляется со своими обязанностями. Работает быстро, 
все сваренное ею прочно и надежно.Фото Н. Митикасова.

Областное управление бытового обслуживания населения' успешно справилось е заданиями первого квартала стартового года пятилетки. План реализации бытовых услуг выполнен на 103,1 процента. Объемы услуг, оказанные в том числе сельскому населению, за год выросли на . тринадцать процентов. Из 28 предприятий, входящих в систему облбытуправления, с квартальной программой не справилось только одно — объединение «Томскгор- прокатраэнобыт».Многое дало социалистическое соревнование, развернутое в коллективах под девизом: «Съезду партии — наш ударный труд». Дни работы съезда стали днями" рекордной производительности труда. Победителями соревнования по итогам первого 'Квартала стали объединения « Томоигоршвейбыт», «Томскоблтелерадиобы т ,р е- монт», «Томскобл'трикотаж- быт», А-синовский, Бакчар- ский, Кожевниковский, Мол- чаяовскнй райбыткомбинаты. Отличных успехов в соревновании добились пошивочные бригады Н . И . Петуховой из ателье «Мечта», Л . М. Болотовой из ателье «Людми-. ла», Томский филиал объединения «Томскоблтелера- диобытремонт», возглавляемый бригадиром В. А . Верило, Верхнекетский филиал объединения «Томекоблтри- котажбыт», где бригадиром И. Ф. Володина. Эти, а также .многие другие коллективы ежедневно перевыполняют нормы, добиваются отличного качества.Большую помощь работникам службы быта оказали

партийные, советские органы на местах. Секретари райкомов партии, председатели райисполкомов. Карга- сокского, Парабельского, Александровского, Тегуль- детского районов постоянно держат под контролем развитие сельского сервиса, оказывают бытовикам помощь советом и делом. То же самое следует сказать об областном центре. Следствие такой заботы — ритмичная работа бытовых предприятий, улучшение качества. обслуживания.Но есть немало еще и недостатков. При выполнении валовых показателей сорван план по видам услуг. Население недополучает услуги по ремонту трикотажных изделий, холодильников, личного транспорта, стирке белья, прокату вещей. Несмотря на все трудности о запасными частями, следует признать, что главная причина отставания — нераспорядительность руководителей предприятий, недостаток деловитости, инициативы. Прежде всего это относится к объединениям фоторабот, «Томекгоробувь- быт», «Снежинка», «.Томск- горпрокатраэнобыт». Эти предприятия недодали за три месяца услуг более чем на семьдесят тысяч рублей.Анализируя причины отставания в предоставлении •некоторых услуг, приходишь к выводу, что нехватка заказов объясняется неразвитостью сети приемных пунктов в Томске. Потребности большого города не удовлетворяют десять приемных пунктов, которыми располагает объединение «Снежинка». Объединению с помо

щью облбытуправления и горисполкома важно в ближайшее время открыть еще 8 — 10 пунктов приема вещей в химчистку. Нельзя не подчеркнуть, что в этом вопросе бытовики надеются. на помощь городских предприятий и организаций, которые должны предоставить помещения. Пока же действенной помощи от предприятий мы почти не получаем. Не все хозяйственники понимают, что забота о бытовом обслуживании рабочих предприятия — это забота и о производстве.Объединение «Томскгор- обувьбыт» хотя и справилось с заданием квартала, но допустило снижение объема услуг по сравнению с прошлым гадом. Причины ■ налицо: здесь слабо внедряется прогрессивный поточный метод ремонта обуви, что не позволяет -  внедрить совершенные машины.Облбытуправлениё наметило меры в помощь объединению. В ГПТУ-13 теперь будут готовиться две группы обувщиков. Решен вопрос о строительстве большого общежития гостиничного типа.Успешное решение задач, поставленных перед работниками сферы сервиса-, немыслимо без расширения сети комплексных приемных пунктов как на селе, так и в городах. Они должны быть в каждом хозяйстве, жилом массиве.
Ф. Я К У СЕВ И Ч , 

начальник областного 
управления бытового 
обслуживания населе

ния.

ные люди — и ремонт ведется с низким качеством.В областном объединении «Сельхозтехника» я так и «не нашла» человека, который признал бы себя ответственным за подготовку АВМ .' Поручали инженеру из отдела внедрения новой техники, но еще зимой он перевелся в другой отдел и «снял с себя прежние полномочия». Запчасти, даже дефицитные, «Сельхозтехника» имеет нынче в большем количестве, чем в прошлые годы, а в совхозах и колхозах об этом не знают. Шлют инженеры-механики длинные заявки на запчасти в областное управление сельского хозяйства, а оттуда им отвечают: «Получайте врайонной «Сельхозтехнике». Надо бы еще осенью составить в хозяйствах дефекто- вочные ведомости, а потом в областном объединении «Сельхозтехника» проанализировать заявки. И выдачу деталей хорошо бы контролировать. А то одним хозяйствам «лишку» завезли, а доугим цего-то не досталось. Особенно нужен глаз за распределением того, в чем особо нуждаются почти все ремонтники А В М ,—да двигателями, огнеупорным кирпичом, аппаратами для определения температуры сушки травьц и т. п.В 1973— 1974 годах при районных подразделениях «Сельхозтехники» создавались специальные ремонтные бригады для подготовки техники в хозяйствах, в том числе и А В М . Назначался человек, который следил и за эксплуатацией агрегатов. Нынче этого гоже нет. Только мастера пуско-наладочных участков проверяют кое- где электрооборудование А В М  да помогают хозяйствам вести монтаж новых агрегатов.Как уже говорилось, запчастей для А В М  в этом году завезено больше. Но «дефицит» по-прежнему остался. Нужно сегодня 8 барабанов, и если их не будет, 8 агрегатов станут бездействовать. .По нескольку лет десятки А В М  работают без аппарата по определению температуры сушки травы, а от этого страдает качество корма. С барабанами, положим, нашли выход — по заказу областной «Сельхозтехники» их изготовят к 1 июня (толь- ко-то!) предприятия Томска. - Но уже яетц>, что на шефов больше надеяться нельзя— для барабанов 'нужна особая марка стали, предприятия отказываются изготовлять их помногу. «Мы уже думали об этом, надо устанавливать связь с заводами, на которых налажено серийное производство дефицитных запчастей», — согласился председатель областного объединения «Сельхозтехника» В. Г. Кулагин.А  почему «Сельхозтехника» робко берется за полное техобслуживание и ремонт А В М  своими силами? Легче бы решался вопрос с распределением запчастей, да и квалифицированных специалистов в «Сельхозтехнике» больше, качественнее была бы подготовка агрегатов.

«Условия, в которых находится большинство А В М , пугали нас все время, — ответили в областном объединении. — Стоят . агрегаты под открытым небом, ржавеют от дождя и снега, часть запчастей растаскивается. Хочется ли брать всю ответственность за них на себя, из года в год выступать только ремонтниками?».Нынче областное объединение «Сельхозтехника» получает 32 усовершенствованных агрегата с механизированной подачей на них зеленой травы. Уже решено в объединении оборудовать для А В М  специальные крытые площадки, сразу укомплектовать их необходимой техникой. И контролировать ремонт, эксплуатацию агрегатов. Другими словами, постепенно, как заверили в областном объединении, все районные подразделения «Сельхозтехники» будут переходить на полное техобслуживание и ремонт А В М .«Но для этого надо, чтобы и хозяйства, управления сельского хозяйства пошли навстречу «Сельхозтехнике», — говорит председатель областного объединения В. Г. Кулагин. С  ним нельзя не согласиться. Руководители совхозов и колхозов часто сами отказываются от помощи «Сельхозтехники», не пытаются установить с ней контакт, вовремя подать ту же заявку на запчасти. Несколько лет назад специалисты областного управления сельского xoj зяйетва собирались весной вместе с руководителями «Сельхозтехники», чтобы обсудить проблемы использования А В М , на базе лучших хозяйств проводились семинары машинистов агрегатов, специалистов совхозов и колхозов. Почему бы не возобновить эту совместную работу и, конечно, сделать ее не «кампанейской», а регулярной, заниматься А В М  не только перед началом сезона, но в течение всей зимы? Как часто только по нерадивости йли незнанию одного человека агрегаты быстро ломаются, остаются после окончания сезона заброшенными. Значит, следует улучшить и качества подготовки машинистов, усилить контроль за хранением и работой А В М  со стороны руководителей.Подготовка А В М  должна стоять сегодня в ряду первостепенных дел механиков совхозов и колхозов. Но не меньшую заинтересованность в этом важном деле надо проявить и руководителям объединений и отделений «Сельхозтехники» — внести, наконец, ясность в наличие и потребность запчастей, выделять на ремонт ква л иф иц и р о в анн ы х с п еци а- листов и т. п. Только при объединенных усилиях можно быстро подготовить и установить агрегаты и в июне, как только подрастет трава, запустить их в работу. Своевременный и качественный ремонт позволит совхозам и колхозам успешно справиться с напряженными планами заготовки травяной муки.
3. Т АТ А РИ Н О ВА .

ПО САЕААМ НАШ ИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

«М бжно работать лучше»Под таким заголовком 1 апреля в нашей газете было опубликовано сообщение рабкоровского поста состроительства школы на Каштане. В нем, в частности, говорилось, что бригада И. П. Захаренкова, ведущая строительство по методубригадного подряда, была на целый день снята со своего объекта и переведена на другой.На тревожный сигнал рабкоровского поста редакция получила ответ от управляющего трестом «Томск- жилстрой» С . В . Череваня.

Он сообщил, что корреспонденция «Можно работать лучше» обсуждалась на производственном совещаний в тресте, где был подтвержден факт отвлечения бригады И. П. Захаренкова на другой объект.Руководители треста- заверяют, что, учитывая важность 'выполнения в установленный срок всех работ на строительстве школы, бригада больше не будет отвлекаться с  пускового объекта. Начальнику СУ-11 т. Груз- денно дано на этот счет соответствующее указание.
«Старые мерки не подходят»В корреспонденции под таким заголовкам, опубликованной в «Красном знамени» 14 марта, рассказывалось о низком Качестве молока на Малиновской ферме совхоза «Кривошеннский».Корреспонденция обсуждалась в управлении сельского хозяйства и на заседании парткома совхоза. В результате принятых мер стал лучше соблюдаться график приезда на фермы бригады «Сельхозтехники» по техоб
служиванию и ремонту обо
рудования. На ферме установлены счетчики, теперь 
молоко учитывается, отдель

но по каждой группе коров. Регулярно и более точно определяется жирность молока.С  1 марта по 1 апреля в районе проходил месячник по улучшению санитарного состояния ферм и повышению качества молока. На Малиновской ферме проведена большая работа. В помещениях стало чище, завозятся опилки, каждую неделю проводится санитарный день. В . в д о в и к , 
начальник Кркзошеин- 
ского управления сель

ского хозяйства.

Ш а в м а м о м м .
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т п и
Р а з р а б о т к и
внедреныНа кафедре электрических машин созданы принципиально новые схемы импульсных генераторов, которые используют намагничивающее действие якоря. Здесь же разработаны новые методы программирования формы импульсов и Способы повышения эффективности их использования. В результате исследований в этой области за пятилетие получено 17 авторских свидетельств. Все эти работы, выпол- . пенные под руководством доцента А . В. Лооса, получили широкое признание в практике — они уже внедрены на предприятиях Т ом ска,. Фрунзе и Ленинграда.

Новое отделениеНа факультете общественных профессий открылось новое отделение — профсоюзных организаторов. Студенты учатся искусству профсоюзной работы. В программе — лекции по финансовой дисциплине, орган и з а ц и - одной работе. Для слушателей отделения будут организованы встречи с руководителями профсоюзных организаций.На этом отделении Ф ОПа учится более ста студентов первого и второго курсов.
Награды
министерства —  
студентам

Шесть научно-исследовательских работ студентов геологоразведочного факультета в минувшем пятилетии были удостоены наград Министерства высшего и среднего специального образования С С С Р . Две медали — Академии наук С С С Р , министерства и грамоту министерства получил за свои исследованияВ. Хитрое. Отмечены его работы по золоту. Медаль министерства вручена В. Винниченко за участие в изучении золотоносности Енисейского ■ кряжа, работа рекомендована к внедрению в производственных организациях. Медалей министерства удостоены Ю . Ро- бертус и В. Кринович.
К л у б
к н и г о л ю б о вСостоялось организационное заседание общества книголюбов при ТП И . Первичная организация создана по инициативе научно-технической библиотеки и любителей чтения, председателем общества избран доцент В. Ф. Караушев.Члены правления наметили план работы, который предусматривает провед еци е л итера турных вечеров, встреч, посвященных искусству создания домашней библиотеки, творчеству писателей- том.ичей, истории науки и культуры. Члены общества смогут побывать в отделе редких книг библиотеки. Будет создан лекторий для студентов, цель которого — популяризировать умение работать над книгой, беречь и сохранять ее для других. Будут организованы беседы и лекции о новинках художественной литературы, поэтических произведениях.
Намечают 
планы лекторыСостоялось расширенное заседание бюро организации общества «Знание» Т П И , в котором приняли участие председатели первичных организаций факультетов; Н И И , кафедр, лабораторий и секторов. Обсуждены задачи институтской организации в свете решений X X V  съезда К П С С  н отчет о работе первичной организации общества электрофизического факультета. Утвержден план мероприятий по активизации лекторской деятельности в пропаганде материалов и решений съезда партии, повышению качества и эффективности работы членов общества «Знание».

Р . ГО РО Д Н ЕВ А ,

Д е п у т а т
и ж и з н ь ВЕСНА ЗОВЕТ ХОЗЯЕВВесна пришла к нам в село, оживает природа, скоро к нам, к беретам Оби, в хвойный лес хлынет поток томичей для летнего отдыха на лоне природы. А  к этому, как подсказывает опыт, надо готовиться заранее. Депутаты Побединско- го сельского Совета Шегар- ского района начали такую подготовку. Намечены пла-- ны благоустройства села, дорог, приведения в порядок усадеб домов, территорий предприятий, учреждений, посадок деревьев и кустарников. Благоустроительный сезон по существу уже начат жителями села. Многие по-хозяйски взялись за дело.Но такого не скажешь о летних базах отдыха томских предприятий и ведомств, которых теперь много на территории нашего сельсовета. Когда представители томских коллективов приезжали в сельсовет и выпрашивали наше согласие дать им место под базу от

дыха, каких только обещаний мы не наслушались! И терема русского стиля они настроят, новый облик всему селу Победа придадут, подъездные дороги построят и т. п. Слов нет, за последние годы многое сделано. Когда летом плывешь на лодке по Оби. видишь на берегу от села Оськина до Кулманов красочную картину разйых по архитектуре и окраске дач, коттеджей,* летних домиков.И вот что интересно; добившись согласия на строительство этих баз отдыха в облисполкоме, райисполкоме, у нас в Совете, затратив большие государственные средства, многие руководители вспоминают о них тогда, когда лето в разгаре и захочется отдохнуть. А  содержание их вообще поставлено неудовлетворительно как для круглогодового использования, так и поддержания их внешнего вида и благоустройства.Лишь немногие проявля

ют постоянную заботу о них. Руководители управления «Химстрой» распорядились и зимой еще завезли землю для благоустройства, посадки деревьев и цветов. Что скажешь? По-хозяйски, по-деловому и заранее ^готовятся они к отдыху строителей в летнее время. Ежегодно большую подготовку к летнему сезону своих баз проводит 'коллектив завода «Сибэлектромотор». К сожалению, таких примеров мало. Непригляден вид базы отдыха Томского ЛП К. Как построили — мазка краски не положили, ограда поломана, оборудование валяется,, а летом на территории ии деревца, ни цветка не посадят, зато лебеда и крапива метрового роста.Да только ли у руководителей ЛП К такое отношение? Вагончики, установленные р у к о в о д и т е л я м и  ГРЭС-11 для летнего отдыха рабочих и И ТР , сиротливо ждут благоустройства территории и озеленения. Труд

но ли это сделать большому коллективу?Ждут своих хозяев запущенные дачи химфармзаво- ,Да, пионерский лагерь «Аэрофлот», база отдыха автомобилистов и другие. Повалившиеся ограды, разбитые окна, некрашеные крыши и стены дач, кучи неубранного с осени мусора говорят о беззаботности хозяев. А  некоторые коменданты и сторожа этих летних поселений горожан умудряются мусор выбрасывать за ограду, на берег Оби, лесные поляны — вывозите, мол, сами, сельские жители. Сельсовету приходится в таких случаях прибегать к административным мерам.Организация отдыха на загородной летней базе — это не, только массовый выезд людей для' прогулок по берегу реки или игры в домино на свежем воздухе. Это целый комплекс работ по созданию комфорта и культурно-бытовых условий

отдыхающим. Самое время я оявиться пр еде тавит елямтомских предприятий и организаций в наших селах, чтобы посмотреть, в каком виде и что следует сделать к сезону на этих базах. Но их нет. Конечно, они появятся, они будут спешить, как и в прошлые годы, не хватит времени привести в порядок и озеленить территории, посадить цветы, оборудовать спортплощадки.Чтобы подготовиться к лету по-настодщему, решили мы провести депутатский смотр всех летних баз отдыха и лагерей, независимо от их ведомственной принадлежности, расположенных на территории сельсовета. Закончим эту работу и будем встречаться с владельцами всех баз отдыха и лагерей, организаторами отдыха томичей на нашей сельской ниве.Сельский Совет усилит контроль и спрос с тех, кто не соблюдает элементарного порядка в содержании баз1 отдыха и не умеет держать свое слово.
И. Ш ИШ КОВА, 

председатель Побечнн- -  
ского сельсовета Ше- 

гарского района.

В ст р е ч а
д р у з е й

Давняя дружба связывает слушателей отделения истории музыки факультета общественных профессий пединститута с учителями Асиновского района. Вот и очередной приезд к нам студентов-лекторов доставил любителям музыки большое удовольствие.Вступительную лекцию на тему « X X V  съезд К П С С  и вопросы искусства и эстетического воспитания» прочитал руководитель отделения, доцент Ю . Г. Ельцов. С беседами из цикла. «Тема партии и образ коммуниста в современной советской музыке» выступили .студенты Т. Михеева, Я . Сазонова, Т. Крестинина, И. Золотце- ва. Второй цикл посвящен 200-летию Большого театра С С С Р . Студенты Т. Бер-

тельсон и О. Хорошко рассказали о крупнейших оперных артистах театра.Мы имели также возможность послушать несколько лекций-концертов, в которых, кроме указанных лекторов, приняли участие слушатели отделения художественного чтения Г. Луконина, Л. Пожидаева и В. Ионии. Выступления студентов показали хорошую идейную и творческую подготовку. Хочется передать искреннюю благодарность учителей г. Асина слушателям этих отделений за активную пропаганду идей X X V  съезда партии, за большую работу по воспитанию у грудящихся глубокого уважения к литературе и искусству. Каждый приезд слушателей факультета общественных профессий в Асино, кроме того, - способствует делу профориентации, пропаганде педагогической профессии.
Т. Х Р О М И Н А , 

секретарь Асиновского 
горисполкома.

М А Р Г А Р И Т А  Л АЛ ЕТИ - Н А  Р А Б О Т А Е Т  В С Ф Е Р Е  Б Ы Т О В О ГО  О Б С Л У Ж И В А Н И Я  П О С Е Л К А  Н ЕФ Т Я Н И К О В  С Т Р Е Ж Е В О Г О . О Н А  А П П А Р А Т Ч И Ц А  Ф А Б Р И К И  Х И М Ч И С Т К И . Б Ы С Т Р О  О С В О И В  С Л О Ж Н У Ю  .Б Ы Т О В У Ю  Т Е Х Н И КУ, О Н А  Р А Б О Т А Е Т  С В Ы С О К И М  К А Ч Е С Т В О М . Фото Е. Лисицына.
Т О Р Г О В Л Я ; О Р Г А Н И З А Ц И Я  И  П Е Р С П Е К Т И В Ы ПРИБЛИЖАЯСЬ 
К ГОРОДСКОМУ УРОВНЮ

Кол л ектив  Б а кч а р ско го  
райпо п я ти л е тку  заверш ил 
хор ош и м и  показателям и . 
План товарооборота был 
вы полнен д осрочно . Сверх 
задания населению  прода- 
но товаров более чем на 
миллион рублей. П рирост 
товарооборота составил 
42,9 процента , ур о вен ь  рен
табельности  — 3,5 процен 
та.

За вы сокие  по каза те ли  в 
соц иа л и сти ч е ско м  соревно
вании  Б а кч а р сксе  райпо 
н а граж д ено  почетной  гр а 
мотой обком а КПСС, облис
пол ком а , облсовпроф д и об
ком а ВЛКСМ . В ручено и 
переходящ ее Красное знамя 
правл ения облпотребсою за 
и обком а проф сою за работ
н и ко в  го сто р го вл и  и коопе
рации.

П ервы й квартал  н ы не
ш него  года т а кж е  завер
шен успе ш н о . План вы пол
н е н  по всем показателям .Торговля наглядно отражает, как сближаются уровня жизни сельского и городского населения. Сейчас сельский товарооборот настолько приблизился к городскому, что больших различий между ними практически не осталось. У  жителя села ничуть не меньше, возможности приобрести нужный товар, чем у  горожанина.За пятилетие мы получили прибыли 3 миллиона 113 тысяч рублей. В 1975 году она составила 586,5 тысячи рублей. За счет чего наш коллектив работает с прибылью?Стремимся завозить больше товаров с повышенной торговой скидкой: хозяйственные, игрушки, парфюмерно-косметические, галантерейные, безалкогольные напитки. С  такими товарами труднее работать, но чем больше мы их продаем, тем больше процент реализованного наложения, тем больше прибыли.У  нас организован транзитный завоз товара. Как правило, возвращаясь из Томска, машины направляются прямо в магазины. Нет лишней перевалки. Разумеется, это не означает, что на складах не создан запас. Сейчас нам не страшна распутица: продовольственныеи промышленные товары завезены впрок.Следим за тем, чтобы ускорялась оборачиваемость товаров, чтобы строго выполнялись все договорные обязательства и финансовые расчеты с поставщиками. Своевременно выбираем свои фонды.Торговля. —- сложная отрасль. Так же, как и в промышленности, один из ведущих наших показателей — производительность труда. В1974 году выработка на одного работника составила 111,8 тысячи рублей. В1975 году — 112,7 тысячи рублей. Численность работающих за последние годы остается стабильной, а товарооборот растет. Как мы думаем повышать производительность труда в этой пятилетке?Надо прежде всего совершенствовать и расширять самообслуживание. В нашем райпо продажа товаров по этому методу составляет

72,3 процента. Это высокий показатель. Но сельчанина уже не устраивает традиционное самообслуживание, с которого мы начинали. Теперь 29 наших магазинов переведены на непрерывную рабочую неделю и с продленным рабочим днем.В двух крупных продовольственных магазинах райцентра организована фасовка почти всех продуктов. Раньше фасовали только часть их.Мы вкладываем большие средства в перепланировку магазинов, оснащение их современным оборудованием. Благодаря этому открыты дополнительные секции самообслуживания в универмаге. Установлено новое оборудование в бакчар- ском гастрономе.Для бакчарского покупателя давно не в новинку выставки-продажи, книжные базары, ярмарки. Только за прошедший год мы провели 40 таких массовых мероприятий. Предлагаем покупателям и новые формы обслуживания, например, бытовое обслуживание. Это столы раскроя, пункты проката, предоставление транспорта для перевозок. Этих услуг оказано за прошлый год на одиннадцать с половиной тысяч рублей.Чтобы удовлетворить покупателя, нельзя работать без поиска, без делового предпринимательства. К этому мы и стремимся. Беда многих торгующих организаций, в том числе и нашего района,—большие товарные остатки. Но за последнее время мы их резко сократили. На ярмарках знакомимся с коллегами из других областей, предлагаем свой то-ва.р. Кое-что из того, что не пользуется у нас спросом, хорошо раскупается в Джамбуле,- Кемерове, Кургане. А  мы вот из Кемерова завозим дефицитную у нас известь, да еще фасованную. Наши товароведы не ждут посылок из новосибирской базы «Посылторг», а сами едут туда и отбирают нужный товар.Перемещаем товар и внутри района. Очень трудно учесть покупательскийспрос, хотя этим занимаемся немало. У  нас созданы корреспондентские пункты, где собирают информацию о покупательских вкусах. И все же так случается, что в иной периферийный магазин завозим какого-либо товара больше, чем его могут продать. Но вот между магазинами установлена связь. Товар не залеживается в одном месте, нет перебоев в другом.Мы учитываем н то, что покупатель наш — человек деловой, занятый в основном в сельском хозяйстве. Для тружеников ферм создаем особые условия, когда они могут сделать покупку. Вот как организовала обслуживание доярок Александра , Ефимовна Дорошенко, заведующая магазином промышленных товаре® в поселке

Богатыревка. Два раза в месяц в определенные часы доярки приходят к ней в магазин, и она занимается только' ими. Сама появляется на ферме и собирает заявки. Женщины-работницы тратят на покупки совсем мало времени. -Этот опыт распространили среди других продавцов. Всего в районе 895 работников животноводства. За по-, следние пять месяцев им продано товаров на 62 тысячи рублей. Это значит, что каждый купил себе .товаров на 690 рублей.Когда речь идет о коммерческой работе, чаще говорят о промышленных товарах. Это в какой-то степени объясняется тем, что спрос на них у сельского жителя становится все большим. Ну, а продукты? Разумеется, у большинства сельчан есть подсобное хозяйство. И все же основное количество продуктов он покупает в магазине.Мы обеспечили население свининой. Здесь тоже не обошлось без делового предпринимательства. Раньше откормочные пункты существовали при сельпо и были убыточными. Поголовье свиней насчитывало всего 30 голов. В  различных населенных пунктах мы нанимали работниц, которые выращивали всего пять- шесть животных. Неоправданно увеличивали штаты. Себестоимость ' килограмма свинины выходила около четырех рублей.Два года назад мы создали единую базу откорма животных при заготконторе, которая -тоже была убыточной. В прошлом году собрали 63 тонны пищевых отходов вместо 40 и пустили их в «производство». Получили среднесуточный привес 450— 500 граммов, а прибыли. — 10 тысяч рублей. Кроме этого, еще и населению продали 155 поросят.В 1976 году нам предстоит продать товаров на 17 миллионов рублей. Чтобы справиться с таким заданием, надо активно воздействовать на формирование потребительского спроса и бесперебойно снабжать магазины необходимыми товарами. Полнее удовлетворить опрос поможет нам дальнейшее развитие материально-технической базы. Будет отремонтировано и введено в эксплуатацию несколько помещений.Еще большее . внимание обратим на организационномассовую работу в коллективе, развитие социалистического соревнования, повышение мастерства. В прошлом году из 145 работников, занятых в торговле, прошли аттестацию 18 специалистов , и 32 продавца. Повышение квалификации — это также резерв для улучшения всей нашей работы.
М . П А Н А СЕН К О ,

председатель Бакчар- 
„  ского райпо.

БОРЬБАНЕ ОСЛАБЕВАЕТ
Трудящиеся капиталисти

ческих, стран продолжают 
вести упорную забастовоч
ную борьбу с предприни
мателями, настаивая на 
удовлетворении своих
Справедливых требований.

9  ЛОНДОН
Полностью прекрати

лось производство на од
ном из заводов крупней
шей автомобилестроитель
ной компании Англии 
«Бритиш лейланд» близ 
Оксфорда. Свыше трех ты
сяч рабочих объявили за
бастовку в знак протеста 
против незаконного уволь
нения двух своих товари
щей.

ф ПАРИЖ
На днях были проведены 

забастовки металлистов Ле- 
Крезр (департамент Сона и 
Луара), водителей трамва
ев Лиона и Тулузы, стале
плавильщиков трех заводов 
компании «Пешине-южин- 
кюльман», а также работ
ников служб связи Париж
ского района. Бастующие 
потребовали повышения 
заработной платы, улучше
ния условий труда и соблю
дения профсоюзных прав.

9  РИМ
Восьмичасовую общена

циональную забастовку 
провели 23 апреля рабочие 
цементной промышленно
сти Италии. Они требуют 
заключения нового коллек
тивного трудового согла
шения, предусматривающе
го повышение заработной 
платы и улучшение условий 
труда. ^

•  МАДРИД
Около двенадцати тысяч 

рабочих и служащих ме
таллургических предприя
тий провинции Барселоны 
объявили забастовку. Они 
протестуют против посто
янного роста стоимости 
жизни и низкой заработной 
п^аты.

В знак протеста против 
отказа предпринимателей 
выполнять заключенные не
давно коллективные до
говора, предусматриваю
щие повышение заработ
ной платы, не вышли на 
работу более шести тысяч 
строительных рабочих
Мадрида и ряда городов 
столичной провинции.

9  ТОКИО
В знак протеста против 

отказа владельцев компа
ний удовлетворить требо
вание рабочих о повыше
нии зарплаты 113 тысяч 
текстильщиков крупнейших 
предприятий Японии объя
вили забастовку. В стране 
продолжают также заба
стовку японские моряки.

•  САН-ХОСЕ
Более полутора тысяч ра

бочих голландско-амери
канской банановой компа
нии «Банана дивелопмент 
компани» в Коста-Рике объ
явили забастовку. Они тре
буют повышения заработ
ной платы, улучшения ус
ловий жизни и труда, а 
также восстановления на 
работе уволенных предпри
нимателями профсоюзных 
активистов.

(ТАСС, 24 апреля).

ВОПРЕКИ ВЕЛЕНИЮ  ВРЕМЕНИГ А В А Н А . (Т А СС). Переговоры между С Ш А  и Па. намой по выработке нового договора о Панамском канале оказались на грани срыва. В настоящее время, отмечает министр иностранных дел Панамы А . Бойд, их ход вновь замедлился по вине американской стороны.Главная причина —- упорное стремление Вашингтона на протяжении более чем десятилетнего периода переговоров навязать панамской

стороне новый вариант кабального договора; который действует еще с 1903 года. Не случайно в своем недавнем выступлении президент Дж. Форд подчеркивал особую заинтересованность С Ш А  в сохранения контроля над каналом, в его эксплуатации. Он предупредил, что С Ш А  будут всеми силами настаивать на своем «праве» защищать Панамский канал. Иными словами, С Ш А

отнюдь не намерены огка- заться от своих 14 военных баз и объектов, расположенных в так называемой «зоне канала». Это означает по существу, что О Ш А  не собираются отказаться от неравноправного договора, который до сих пор «узаконивает» существование колониального анклава на территории суверенного и независимого государства — Республики Панама.
В УЩЕРБ ИНТЕРЕСАМ АРАБСКИХ НАРОДОВД А М А С К . (Т А СС ). Сирийская газета «Нидаль аш- Ш ааб» подчеркивает, что президент А Р Е  Садат действует не только против интересов египетского народа, но й всей арабской нации. Он проводит реакционный курс, отрекся от прогрессивных преобразований, чклевещет на Советский Союз, на Сирию, Ирак, Ливию, А л жир, Н Д Р И , на Палестинское движение сопротивления, пишет газета.Газета1 характеризует разрыв Садатом в одностороннем порядке Договора о дру

жбе и сотрудничестве с Советским Союзом, как акцию, ведущую к изоляции Египта от прогрессивных арабских режимов и его наиболее надежных друзей в мире.Кле®етяшческ1И.ми измышлениями, подчеркивает «Нидаль аш-Шааб», Садату никогда не удастся извратить политику Советского Союза, направленную на оказание всесторонней поддержки и помощи всем народам, борющимся за национальное освобождение, независимость и социальный прогресс. 103 делегации из раз

личных районов мира, участвовавшие в работе X X V  съезда К П С С , подчеркнули эффективную и решающую роль советской помощи для прогр есса ре волюционного движения народов мира.В заключение «Нидаль аш-Шааб» пишет: Садату не поколебать убежденности египетского и других арабских народов в том, . что дружба с Советским 'Союзом является краеугольным1 камнем их борьбы против империализма и сионизма, за национальную независимость, свободу и социальный прогресс.П Р О В О К А Ц И О Н Н А Я  З А Т Е ЯЗ А П А Д Н Ы Й  Б Е Р Л И Н .Корр. 'ГА СС Ю . Борисов передает:Правые круга Ф Р Г и Западного Берлина не оставляют попыток обострить политическую обстановку в городе. Игнорируя интересы западноберлинских жителей, они вновь выступают с провокационными затеями, надеясь, видимо, нажить на этом политический капитал.Депутатов Х Д С  в ландтаге западногерманской земли Шлезвиггольштейн вдруг обуяла жажда путешествий.Фракция этой партии решила отправиться заседать на берега. Шпрее в здание бывшего рейхстага, т. е. на тер

ритории, которая не принадлежит Ф Р Г. Председатель Х Д С  Г. Коль не только одобрил этот демонстративный вояж, но и призвал депутатов ландтагов других западногерманских земель последовать этому примеру.Кроме того, вопреки четырехстороннему соглашению по Западному Берлину, министры культов земель Ф Р Г  выступили с требованием создать в Западном Берлине западногерманский «немецкий национальный фонд».Наконец западноберлинский бургомистр Г. Оксфорт объявил о планах учреждения в городе , еще одного

«центрального института» Европейского экономического сообщества. По его словам, это подтвердит «принадлежность» Западного Берлина к «Общему рынку».Все это делается под фальшивым лозунгом «укрепления связей» Западного Берлина с Ф Р Г . В действительности речь идет о намерениях расширить так называемое «присутствиеФ РГ» в городе, другими словами — о старых притязаниях западногерманских и . западноберлинских противников разрядки международной напряженности.

В Вашингтоне состоялся многотысяч
ный марш протеста против безработицы 
и инфляции. Из Нью-Йорка, Филадель
фии, Бостона, Сент-Луиса, Чикаго и 
других городов С Ш А  прибыли в столи
цу демонстранты. Инициатором марша, 
приуроченного к 200-летию Соединен
ных Штатов, выступила «Национальная 
коалиция борьбы против инфляции и

безработицы», активное участие в нем 
приняли Коммунистическая партия 
С Ш А  и организация американского ком
сомола «Союз молодых рабочих за осво
бождение».

Н А  СН И М КЕ: участники марша на
правляются к Капитолию.Фото Л . Пахомовой.(Фотохроника Т А С С ).

Э С К А Л А Ц И Я  Н А С И Л И ЯН Ь Ю -Й О РК . Новое пре- ми белой расы» взрыва бом- столкновения в Бостоне. В ступление совершено раси- бы в здании федерального ответ на решение судебных стами Бостона. 21 человек суда. властей о введении мер пробыл ранен в результате ор- Во-т уже полтора года не твв сегрегации в городских ганиэованяого «защитника- прекращаются расовые школах мракобесы органи

зовали провокационные вылазки. Запылали здания нескольких школ, подлежащих десегрегации. Разъяренные толпы расистов нападали на школьные автобусы, забрасывая камнями находящихся там негритянских детей и избивая водителей.,:(ТАОС).
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Специальность
кином еханика

Где можно выучиться 
на киномеханика! Какие 
правила приема и срок 
обучения!

О. ИВАНОВСКАЯ.
г. Том ск.

И. ТОЛ М АЧЕВ, началь
ник областного управления 
кинофикации:— Несколько раз в год формируются группы желающих получить эту специальность. Группы направляем в Ленинград, город Совегск Калининградской области и в Колпаше- !Во. Дорога к месту учебы оплачивается. Ю ношей и девушек со средним образованием посылаем в Ленинград, с восьмилетиям ■— в Советск или Колпаше- во. Экзамены сдаются по приезду на учебу. Срок обучения — один год. Как попасть в эти группы и все другие интересующие вопросы можно выяснить по телефону № 2-37-82 или непосредственно по адресу: Томск, пер. Батенькова, 3, комната 122, у старшего инспектора по кадрам.
Телефон - автомат

Сколько в Томске те
лефонов - автоматов, 
много ли бездействую
щих и что делается для 
улучшения их работы!

В. ИДАЯТОВ.
Н. ДО НЦ О ВА, старший 

электромеханик таксофон
ной группы Томской теле
фонной станции:— В настоящее время в городе установлено 396 телефонов-автоматов. Они рассредоточены по всем районам. Наибольшее количество на проспекте Лен'ина — 76. Новые телефоны-автоматы устанавливаются главным образом в микрорайонах на Иркутском тракте и на Каштане. Регулярно и ежедневно работающих. аппаратов в первой половине апреля было до 370. Небольшой коллектив из 13 человек, обслуживающий довольно большое хозяйство, стремится не иметь бездействующих по вине монтеров автоматов. Но их ломают граждане довольно часто, иногда и снимают, как это недавно случилось в аптеке № 1 на проспекте Ленина. Поэтому большинство новых аппаратов— их получено в 1976 году 11 штук — вдет не на расширение сети, а на замену вышедших из строя. В этом году мы планируем установить лишь 15 новых телефонов-автоматов. Ведь их вполне достаточно для города. Главная задача — беречь и обеспечить бесперебойную работу их. Стараемся организовать труд монтеров так, чтобы каждый телефон-автомат, проверялся на месте не реже одного раза в два дня. 100 аппаратов общественного пользования сейчас подключаются к новой А Т С , что гарантирует более надежную их работу. До 1 мая будет проведена генеральная «ревизия» всех телефонов-автоматов.

К  ледникам 
М о н г о л и и

К р уп н е й ш и й  глетчер
М о нгол ьско го  А лтая — да 
и горной  стран ы  в целом — 
был о т кр ы т  в прош лом  ве
ке  проф ессором То м ско го  
униве рси те та  В. В. С апож
н и ко в ы м  и назван в честь 
д р у го го  том ича — учен ого , 
литератора , револю ционера 
Г. Н. П отанина. К а к  бы за
крепл яя  м ногол етню ю
связь  си б и рской  н а у ки  с 
зам ечательной  страной ,
недавно л е д н и к П отанина 
посетил доцент ТГУ , гл я 
циолог В и кто р  Р евякин .-— Я  был-приглашен в М Н Р  Обществом монголо- советской дружбы для чтения цикла лекций, — рассказывает Виктор Семенович. — Тематика лекций — Сибирь в девятой и десятой пятилетках, итоги и перспективы — была мне, как географу, близка и интересна. Естествено, что я охотно принял приглашение. Встречаться приходилось с самы

ми разными людьми. Ш ахтеры и железнодорожники, учителя и учащиеся П ТУ, студенты и преподаватели лсторико - географического факультета пединститута, рабочие шерстомойной фабрики, араты и альпинисты — все они очень тепло принимали представителя Советской страны и с  . большим интересом слушали мои рассказы о Сибири...Советского гляпяолога принял заместитель Председателя Совета Министров Монгольской Народной Республики товарищ Цевегмид. Затем состоялась встреча с президентом Академии наук М Н Р Б. Ширендыбом, а также деловое совещание с сотрудниками Института географии и мерзлотоведения

А Н  М Н Р , возглавляемого академиком Цэгмидом.— Многие привыкли воспринимать дружескую республику, как страну степей и пустынь, — рассказывает В . С . Ревякин. — Однако Монголия еще и горная страна, и проблемы оценки и освоения природных ресурсов высокогорья для республики 'достаточно актуальны. Поэтому понятен интерес руководителей монгольской науки и народного хозяйства к вопросам, которыми я занимаюсь. Сейчас успешно развивается международная программа по составлению атласа снежно-ледниковых ресурсов мира; я отвечаю за Алтае-Саянский регион. Институт географии А Н  С С С Р  уполномочил меня провести консультации с монгольскими коллегами о совместных исследованиях в этом направлении. Достигнута принципиальная договоренность о работах по изучению ледниковых районов М Н Р  применительно к народнохозяйственным нуждам. Думаю, что томские ученые внесут в это свой достойный вклад.
В. Б У СЛ А Е В .

ш

МОСКВА. С произведениям и 
мастеров западноевропейской  
и ам ер и ка н ско й  ж и в о п и си  зна
ко м и т  м о сквичей  и гостей  сто
л ицы  худ ож ественная  вы став
ка , о ткр ы в ш а я ся  в Государст
венном музее и зобразительны х 
и скусств  имени А. С. П уш ки н а .

В эксп о зи ц и и  54 ка р ти н ы , 
принад л еж ащ ие худ ож ествен 
ны м  галереям и м узеям  5 
а м е р и ка н с ки х  городов — Ва-

Ш Е Д Е В Р Ы  М У З Е Е В  С Ш А
ш и н гто н а , Х ью стона, Д етрой 
та, Л ос-А нж елеса и Коди 
(ш тат В айом инг).

НА СНИМ КЕ: народны е х у 
д о ж н и ки  СССР Герои С оциали
сти ч е ско го  Труда М. В. К у п р и 
янов и П. Н. Кры л ов зн а ко м я т 
ся с произведением  а м е р и ка н 

с к о г о  х у д о ж н и к а  Д ж о н а  С и н ге 
ра  С а р д ж е н т а  «М ад ам  П оль 
П у а р с о н »  (Д е тр о й т , И н с т и т у т  
и с к у с с т в ) .Фото В. Ч ередш щ ева и В. Кузьм ина.(Ф отохроника ТАСС).

Театр

д о б р ы !

Томскому городскому театру кукол свойственно частое обращение к драматургии С . Прокофьевой. Вот и сейчас главный режиссер , театра О. Когут уст ави л  новый спектакль, который называется «Волк в сапогах». А  в мае состоится премьера по пьесе этого автора «Часы с кукушкой».Чем же привлекательны пьесы С. Прокофьевой? Прежде всего добрым юмором. Автор часто позволяет себе произвольные допущения типа «если бы», «допустим, что», но за этой произвольностью открывается своя прелесть, ироническое недоверие к очевидной складности. Некоторая доля иронии заложена уже в самом названии. «Волк в сапогах» — скажите на милость, зачем так называть сказку, если уже есть знаменитый «Кот в сапогах»? Что за ненужное соперничество? А  ведь и нет никакого соперничества. «Волк в сапогах» — это шутка, веселый сдвиг, разрыв привычности.Сюжет спектакля довольно прост. «Ученье —  свет, а неученье ---тьма» — гласит пословица, но не все следуют ей. Вот и Котенок из нового спектакля не хотел учиться. Скука его заедала на уроках, и, когда друзья спросили, кем он станет, Котенок ответил, что пойдет в

«дрематели» или «спате- ли». Проспав весь урок на тему «Как отличить Волка от Собаки», он попадает на удочку хитрого пройдохи. Хорошо еще, что ученики в классе подобрались решительные. Они-то и решают помочь Котенку. Ценой общих усилий они выручают несмышленыша из беды.Актер Виктор Кондрашов не жалеет интонационных красок для характеристики своего, героя. Его Волк не является традиционным носителем зла.Интересна работа Галины Коноваловой в роли Котенка. В арсенале актрисы большой подбор выразительных средств, благодаря которым ей удается передать ироническое отношение к своему герою. Забавными получились Щенок (Л. Кондрашова) и Поросенок (Т. Сизых). Они во все вникают, внимательно слушают советы своего строгого и доброго учителя Слона Максимовича (Н. Шашков).Так с юмором, без излишней назидательности театр говорит с детьми о том, что получается, когда дети не прислушиваются к советам старших и не следуют общепринятым нормам поведения.Своеобразно художественное оформление спектакля: ширма и задник сцены решены в форме классной доски. Хороши куклы, декорации. Молодой художник В. Левин, дебютировавший в этом спектакле, успешно справился со своей задачей. Органично вкрапли- вается в художественную канву спектакля музыка, написанная Л. Смагиным.Хотелось бы пожелать актерам большей синхронности в исполнении песен, а в целом — театр кукол не обманул трепетных надежд своих маленьких зрителей: они приняли спектакль с интересом.
Л. ГО РБ УН О В А.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА27 ап реля — худ о ж ествен ный ф ильм  «Есения» (две с е рии) — 20.

ТЕАТР
27 ап реля — спектакль 

«Свои люди — сочтемся».Н ачало — в 19 ч а с. 30 мин.
ВИНО

«ПИОНЕР»
«Ко мне, М ухта р !» — 9, 10-40, 

12-20, 14, 15-40. «Вы численное 
счастье» — 17-20, 19-10. 21.

Д В О Р ЕЦ  КУЛЬТУРЫ  
«А В А Н ГА Р Д »

«А нна  и Командор» — 17,
19, 21.

ДОМ  КУЛ ЬТУРЫ  
«СИ БК АБЕЛ Ь»

«Если ум о л кн е т  певец» —
17-10, 19, 21.

КЛ УБ
Ж ЕЛ ЕЗН О ДО РО Ж Н И К О В

«Когда наступае т  сентябрь» 
— 15, 17. 19. 21.

КИН ОТЕАТР  
«БЕЛ О Е ОЗЕРО »  

«Лю бовь земная» — 14, 16,18.
СЕГО ДН Я

В К И Н О ТЕАТ РА Х: 
«РОДИНА»

«Аф оня» — 9, 12-30, 14-20,16-20, 18-20. 20-10, 22. «Гуси- 
лебеди летят» — 10-40.

имени М. ГО РЬКОГО
«Дерсу Узала» — (две серин) — 8-30, 11-05. 13-40, 16-15,18-50, 21-25. «На кр а й  света» — 9. 10-50, 12-40. 14-30, 16-20,18-10, 20, 21-50. Зал кин охроники. «И все -таки  я верю» (две серии! —  9, 11-10, 13-20,15, 17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Дерсу Узала» (две серии)— 8-30. 11-05, 13-40. 16-15, 18-50,21- 25. «На нрай света» — 9,12, 13-40. 17-15, 19-30, 20-45.22- 30. «С лоненок цвета моей 

мечты » — 10-30-
имени И. Ч ЕРН Ы Х

«На кр а й  света» — 9-20,12-40, 14-25. 16-10, 17-55, 19-40, 21-20. «М аугли» 11.
«СИБИРЯК»

«Золуш ка» —- 9-20. «Н ападе
ние на та й н ую  полицию » —11 12-40, 14-20. 16. 17-40, 19-20, 21.

T S

2 0 . 0 0 .20.15.20.25.ницы
ВТОРНИК, 27 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРМ МА 

МОСКВА9.55. Ц в. «Генри Уинстон: ж и ть — значит бороться».10.15. Цв. «О тзовитесь, горнисты !». 11.00. Новости. 11.10. Цв. «Веселы е нотки». 11.25. Ф ильм — детям. «Орлята Ч апая». Худож ественн ы й фильм. (Киностудия им. Горького. 1968 г.). 12.45. Цв. Чемпионат С С С Р  по ф утболу. «Спартак» — «Заря» (Ворош иловград). 2-й тайм. П ередача с Ц ентрального стадиона им. В. И. Ленина.13.30. Цв. «Запряги молнию ».Н аучн о-популярны й ф ильм .13.40. «Человек и закон ». 14.10. Цв. «Волны Черного моря. 2-я серия. 15.30. Цв. «А ну- к а , девуш ки!». К он курс молод ы х библиотекарей г. М осквы . 16.45. Концерт. 17.00. «Время».17.30. Цв. Чем пионат С С С Р  по ф утболу. «Спартак» — «Заря». (Ворош иловград). 2-й тайм.18.15. Цв. «Генри Уинстон: i ж и ть — значит бороться». 18.35. А. Глазун ов. Торж ественная увертю ра. И сполняет сим ф он ический оркестр Централь-

РАДИО

СИБИРСКИЙ ЦЕНТР ЗДОРОВЬЯ
Неподалеку от Новосибирска началось строительство комплекса оздоровительных и профилактических медицинских учреждений, или, как его уже называют сейчас, Сибирского центра здоровья.— Мы все больше убеждаемся в том, что основное внимание медицины, которое сейчас направлено на больного человека, должно быть перемещено На человека здорового, — говорит академик Влаиль Петрович Казначеев, председатель Сибирского филиала Академии медицинских наук 'С С С Р .— В поисках причин заболеваний мы придаем особое значение изучению процессов приспособления человека к окружающей среде. Это вызвано возрастающей миграцией населения в Сибирь из западных и южных районов страны. Помочь людям избежать вредного влияния сурового климата, быстрее адаптироваться — такова задача строящегося медицинского комплекса.При проектировании Сибирского центра здоровья использован опыт известно

го Новосибирского академгородка: здания здесь тоже будут чередоваться с девственным лесом, а весь комплекс напоминать красивый курортный городок.На очереди строительство главного лабораторного корпуса. Это будет одиннадцатиэтажное здание, в котором разместятся более 20 лабораторий, кабинеты администрации, поликлинические отделения, конференц-зал на 300 мест, столовая.— Основная особенность ■ всего медицинского комплекса в его компактности, — рассказывает главный архитектор проекта Владимир Кривогорницын. ■— В моноблок главного лабораторного корпуса войдут не только основные научные помещения, но и некоторые подсобные службы. Мы отказались от строительства мелких зданий, которые заняли бы много места, а'значит, привели бы к вырубке части леса.Главный корпус будет соединен теплым переходам с пятиэтажной экспериментальной клиникой. Это здание тоже оригинально по

конструкции — с двухкоридорной системой. По наружному периметру на каждом этаже в два ряда расположатся оборудованные всем необходимым палаты, рассчитанные на одного-двух человек. Между коридорами, в средних зонах, разместятся процедурные кабинеты, столовые.При таком проектировании одна дежурная медсестра сможет обслуживать весь этаж. Ее кабинет будет напоминать диспетчерскую. Он соединится со всеми палатами не только телефонной связью, но и внутренним телевидением. Со своего поста медсестра сможет следить за состоянием пациентов, слышать и видеть их.Начата закладка фундамента под трехэтажный виварий для подопытных животных. Раньше такие помещения строились по принципу зоопарков: в середине — коридор, по бокам — клетки с животными. Проектировщики совместно с уче- ньгмичиедиками нашли, что для проведения научных исследований такая планировка не совсем удобна. Кори

доры следует сооружать по обеим сторонам клеток: один — хозяйственный — для ухода за животными, другой — чистый , — ДЛЯ наблюдений и экспериментов.Жилой квартал будет отделен от научного комплекса широкой полосой хвойного леса. Дома для городка здоровья запроектированы де- вятиэтажные и выше. Но под сенью сосен и берез разместятся и уютные особнячки.Перечисленные объекты—■ лишь начало крупной стройки. Со временем в красивейшем уголке зеленой зоны Новосибирска вырастут ка- учно-исследовательские институты социальной гигиены, охраны материнства и детства, психиатрии, профессиональной патологии, педиатрии. В недалеком будущем на лесистой равнине возникнет целый город с населением в 20 тысяч человек, со своими школами, кинотеатрами, магазинами, детскими садами.
П. Д Е Д О В ,

корреспондент А П Н .Новосибирск.

Из почты 
аКурьера природы»ШКОЛЬНОЕЛЕСНИЧЕСТВОЦелый час председатель Итатского поссовета Дмитрий Афанасьевич Рагозин с увлечением рассказывал о ■ природе. А  ученики 5 — 6-х классов средней школы № 1 Итатки внимательно слушали его. Потом беседу продолжил лесничий Владимир Сергеевич Борисоглебский. И ребятам стала чуть понятнее жизнь леса и его обитателей.Так состоялось первое занятие и одновременно созидание лесничества в нашей школе. Все ребята после этого захотели быть его членами. И они не просто писали первое в своей жизни заявление, а признавались в л ю бв и  к лесу, к птицам, обещали хранить и защищать лесные богатства.Главным школьным лесничим мы избрали ученицу 6-го класса Ларису Крепшу, а пятиклассника Олега Ворожбицкого— ее помощником. 1 Сейчас наше лесничество составило свой производственный план. В нем — и забота о прилетевших к нам с юга птицах, и выполнение первого производственного задания по сбору лекарственного сырья :— березовых и сосновых почек.Ребята мечтают о многом — создать свой школьный уголок природы, пришкольный участок, питомник, посадить свой первый лес. Исполком поселкового Совета выделил специальный земельный участок для создания сада школьного лесничества. И сейчас мы подбираем районированные культуры сортов яблонь и ягодников. У  цас будет интересная, захватывающая работа. Ребята полны сил оказать свою помощь великому делу охраны природы.

А . Б А Б ЕН К О В А ,
преподаватель геогра
фии итатской средней 

школы №  1.

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ

О П О Р Т

ла у ж  такой  вы даю щ ейся и г
ры , действовала просто , хотя  и 
д остаточно четко , эн ер ги чн о .

Ф утб ол и сты  сборной СССР 
имели обстоятельны й  план 
по д готовки  к  сезону. По нем у 
ком анда , несом ненно , дол ж на  
была подойти в хорош ей ф ор
ме к  этом у м атчу. И, дум аю , 
не планировалось безразличие 
к  субботнем у ре зул ьтату.

Сборная СССР и грала в суб 
боту сум б урно , действовала 
порой  не то л ько  бесстрастно, 
но и разрозненно , словно ее 
составили  совсем недавно. В 
■действиях номанды в целомПОРАЖЕНИЕ В БРАТИСЛАВЕ

С больш им  интересом  о ж и 
дался первы й  четвертьф и
н ал ьны й  матч сб о рн ы х Ч ехо
сл ова ки и  и СССР. Ф утбол исты  
Ч ехосл овакии  у ж е  больш е года 
не зн а ю т  п о р а ж е н и й . В свою  
очередь наш а ком анда и ки е в 
с ки е  д ина м овц ы , составл яю 
щ ие основу  сборной , о ч ен ь  хо 
рош о провели прош л ы й сезон. 
Да и значение  матча было вы 
со ко  — четвертьф инал  первен
ства  кон ти н е н та .

Но больш ие ож и д ан ия  не 
оправдались: сборная СССР не 
то л ько  не блеснула, но и с ы г
рала н и ж е  свои х  возм о ж но 
стей. И ком анда Чехослова
ки и , на мой взгляд , не показа -

просм атривалась неуверен
ность. И это уд ивило: ф утболи
сты  сборной немало трен и ро 
вались вместе, и в прош лом  
году им удавалось м ногое. Ви
дим о, подготовительная рабо
та к  сезону, а она все ж е  бы
ла об ш ирной , не обеспечила 
сл аж енной , о гневой  и гр ы  в 
этом важ ном  матче, не были 
восстановлены  те игровы е 
связи , м онолитность , которы е 
восхищ али нас еще совсем не
давно.

Д ум аю , что с такой  неуд ач
ной и гр о й , хотя  были момен
ты  е о  втором тайм е, ко гда , к  
сож алению , ненадолго, про
см атривал ись  надлеж ащ ие

действия ф утболистов, сборной 
СССР было труд но  р а ссч и ты 
вать на в ы и гр ы ш , д аж е  на н и 
чью . З ащ и тн и н и  д оп уска л и  
о ш и б ки , а а та ки  не были ост
ры м и , эф ф ективны м и.

Явно нервничал  П рохоров, у  
ко то р о го  не установилось  
взаи м опоним ания  с за щ и тн и 
кам и . Р еш ко  — це нтра л ьны й  
з а щ и т н и к  .— появился на npaj- 
вом ф ланге . Д ум аю , что та ко й  
эксп е р и м е н т  м ож ет пр овод и ть 
ся в трени рово чной  и гре , но 
не в та ко й  оф ициальной , от
ветственной. Не чувствовалось  
и взаим одействия З вяги н це ва  
с Ф ом енко .

Вообще в наш ей сборной на 
этот раз, мне ка ж е тся , о ка за 
лось сл иш ком  м ного  з а щ и тн и 
ков . И это отрицательно  отра
зил ось  на качестве ко н тр а та к .

Средняя линия не сбаланси
ровала оборону и а т а ку . Не 
см огли  «найти  и гру»  в этот 
раз Ловчев и К олотоз, т а к  ж е  
к а к  не принесло больш ой поль
зы  вы движ ение  вперед Т р ош 
кин а . Словом, не по л учил ось  у  
п о л уза щ и тн и ко в  к о н с т р у к т и в 
ной и гр ы . К онечно, ж а л ко , что 
приболел перед этим  матчем 
Веремеев, не см огли  в ы ступ и ть  
Б ур я к  и М унтян .

Б лохин и О нищ е н ко  стара
лись д ействовать а кти в н о , но 
их плохо поддерж ивали  по л у
з а щ и тн и ки . Чащ е всего ф ор
варды в ы н уж д е н ы  были пооди
н очке  и с ка ть  бреш и в обороне,

ко то р ую  с о п е р н и ки  в ходе и г
ры  умело строил и  в н еско л ько  
эш елонов. Вот почем у наш им  
нападаю щ им  пр ихо ди л ось  дей
ствовать  чащ е всего в о к р у 
ж е н и и  трех -четы р ех  соперн и 
ков .

... В этом год у р о зы гр ы ш  
первенства страны  подчинен 
програм м е ки е в с ки х  д ин а 
мовцев и сборной СССР. Д ина
мовцев освободили от боль
ш и н ства  и гр  весеннего чем пи
оната и пе рвы х матчей на К у 
б о к СССР. Я не сом неваю сь, 
что именно эти х  матчей , ка 
л енд арны х, а не товарищ е
с к и х , и не хватило  чем пионам  
стран ы  для приобретения и г 
р о вы х п с и хо л о ги ч е ски х  и бое
вы х ко н д и ц и й . Ч то касается 
вратаря П рохорова, то он во
обще поставил себя вне чем
пионата , и вряд ли это п р и н е 
сет ем у пользу.

Хочется надеяться на ул уч 
ш ение и гр ы  сборной . В озм ож 
ности  для этого  у нее есть.

К . БЕСКОВ,
за сл уж е н н ы й  мастер спор-

Ф утб ол исты  Ю гославии вы 
и грали  в Загребе первы й 
четвертьф инал ьны й  матч пер
венства Европы у  сборной 
Уэльса — 2:0. В Мадриде
сборная И спании  сы грал а  в 
этом ж е  турн ир е  вн ичью  с 
ком андой  Ф РГ — 1:1.

Ф УТБО Л. Р езультаты  вос
кр е с н ы х  матчей чем пионата 
СССР: ЦСКА — «Динамо» (К и 
ев) — 1:0, «К ры л ья  С оветов* 
(К уйбы ш ев) — «Днепр» (Днеп
ро пе тр о вск) — 1:0, «Черномо
рец» (Одесса) — «Л оком отив» 
(М осква) — 2:0, «Д инам о*
(М ин ск) — «Динамо» (Тбили
си) — 2:1, « К а р п а ты * (Львов) 
— «Динамо» (М осква) — 1:1.

В субб оту  в М оскве стол ич 
ные торпед овц ы  проиграли  
« Ш а хте р у *  (Донецк) — 1:2.

НА ПЕРВЕНСТВО МИРА
ХО ККЕЙ. В ничью  — 3:3 —

сы грал и  сборны е СССР и Че
хосл о в а ки и  в последнем матче 
чем пионата  мира, завер ш ив
ш егося в пол ьском  городе К а
товице. В тот  ж е  день сборная 
Ш веции  вы играл а  у  ком анды  
С Ш А  — 7:3. Кроме н а зва н н ы х  
ком анд , в гр у п п е  «А» оста
л ись х о к ке и с т ы  Ф ин л ян д и и  и 
Ф РГ. А спо ртсм ены  ГДР и 
Польш и п о к и н у т  вы сш ую  ли
гу .

Зам. редактора
М. В. М АЛЬЦЕВ.

ного телевидения н Всесою з- ного радио.
ТОМСК18.50. Новости. 19.00. «Ж изнь моя — м узы ка». Телефильм- концерт. (Горьковское телевидение. 1975 г.). 19.20. Реш ения X X V  съ езд а К П СС — в ж и зн ь. « X X V  съезд К П СС и задачи идеологической борьбы». Б еседа доцента Академ ии общ ественны х н аук при ЦК КПСС кандидата ф и л ософ ски х наук А . Г. Григорьянца. 19.40. Новая кин охроника. 19.50. «П равоф ланговы е пятилетки». Очерк о рабочем манометрового завода А . Б. Егорове.
МОСКВА Новости.
ТОМСКНовая кинохроника. 

МОСКВАЦ в. «Избранны е стра- советской м узы ки». 21.20. «Человек и закон ». 21.50. Цв. «Волны Черного моря». 2-я серия . 23.00 — 23.30. «Время».
ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А

ТОМСК19.30. «Вставай, стран а огром ная». Документальный телефильм из цикла «П амять о Великой Отечественной войне». («Экран». 1975 г.). 20.30. «За безоп асность движ ен ия». Ведет п ередач у старш ий инспектор ГАИ В. В. Ш каликов. 20.50. «Чрезвы чайное проис- ш ействие». Х у д о ж ест в ен н ы й . ф ильм . 1-я серия. (Киностудия им. Довж енко. 1958 г.). 22.05 — 22.15. Новости.

ВТОРНИК, 27 апреля7.34. Обзор последних известий. 7.40. «Родному городу — вы сокую  дисциплину труда и быта». 7.45. М узы кальны й антракт. 9.00. По страницам  газет «Красное знамя» и «Молодой ленинец». 9.10. Реш ения XXV съ езда К П СС — в ж изнь. «-Пла-' ны партии — вы полним». З а метки с партийного собрания объединения «Сибкабель».

9.25. Концерт для передовиков предм айского соревн ования. 9.45. Хозяйственны й р асчет , в лесозаготовительны х бригадах. Комм ентарий эконом иста Э. И. Кам инского. 19.00. Последние известия. 19.11. «Р абочее утро». «Сегодня — отличник учебы , завтра — новатор труда» — специальны й вып у ск , посвящ енны й неделе у ч а щ и х ся  ш кол и ПТУ.Областному Дому художественной самодеятельности срочно требуется шофер 1 или 2 класса на автобус «Уралец».Обращаться по адресу: ул. Енисейская, 35 (Дом культуры Г РЭ С-П ). Справки по телефону № 99-34-39.Отделу мелиорации и водного хозяйства облисполкома на постоянную работу требуются: старший бухгал
тер (на правах главного), 
старший инженер, инженер, 
техник, секретарь-машинист
ка.Обращаться по адресу: г. Томск, ул. Герцена, 72-а, тел. №№ 4-74-38, 4-36-26.Предприятию «Томскгор- свет» городского управления коммунального хозяйства на постоянную работу требуются: электромонтерыI — IV  разрядов, шоферы. Оплата труда—повременно- премиальная. Выплачивается премия месячная, квартальная и по итогам года.Обращаться: Томск-1,ул. Б. Подгорная, 13, телефон № 2-65-64.

Д ЕТ СК А Я  М У ЗЫ К А Л Ь Н А Я  Ш КО Л А № 4объявляет набор учащихся в возрасте 6 — 12 лет . на 1976— 77 учебный год в классы фортепьяно, аккордеона, баяна, домры, балалайки, скрипки, виолончели, гитары, трубы, кларнета,) хорового пения, сольного пения.Прием заявлений — по 25 мая, с 9 до 19 часов. Консультации — 26— 31 мая. Проверочные испытания — 1— 4 июня.Адрес школы: г. Томск, улица Пушкина, 69, вход с восточной стороны Дворца культуры ГПЗ-5. Остановка троллейбусов №№ 1, 3, трамвая № 2, автобусов №№ 3, 3-а, 2-а «Путепровод».
Филиал детской музыкальной школы № 4 при 24-й средней школе объявляет набор учащихся в возрасте 6 — 12 лет на 1976— 77 учебный год в классы фортепьяно, скрипки, виолончели, трубы, кларнета, аккордеона, баяна, домры, балалайки, хорового и сольного пения.Прием заявлений — по 25 мая, с 14 до 18 часов, в комнате № 12.Проверочные испытания — 1— 4 июня.Адрес филиала: г. Томск, ул. Белозерская, 12, остановка троллейбусов №№ 1, 3, трамвая № 2, автобусов №№ 1, 3, 2-а, 3-а, 18, 22 «Телецентр».
Томский государственный педагогический институт им. Ленинского комсомола объявляет прием на . заочное отделение на 1976— 77 учебный год по специальностям: русский язык и литература, математика, биология, физическое воспитание, иностранный язык (немецкий, английский). Поступающие на 1-й курс сдают вступительные экзамены в объеме программы средней школы. Учителя, имеющие высшее образование, могут получить вторую специальность в сокращенные сроки обучения.Заявления принимаются до 31 мая 1976 года.Вступительные экзамены —  с 1 по 20 июня.За всеми справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Комсомольский, 75, приемная комиссия. Телефоны №№ 4-20-01, 4-37-52.

Городской сад приглашает на работу: заведующего 
отделом эксплуатации элек
трического хозяйства (сосреднетехническим образованием), художника, слеса
ря, рабочих по саду, дежур
ных на аттракционы, убор
щицу по уборке павильонов.Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по трудоустройству,, или ул. Советская, 42, к директору.Учебно-производственный комбинат проводит набор: на курсы парикмахеров мужского и дамского залов (срок обучения -— 6 — 7 месяцев, стипендия — 40 рублей в месяц); на курсы приемщиков комплексных приемных пунктов и приемщиков салонов ателье (срок обучения — 2,5 месяца, стипендия — 40 рублей). 'Принимаются юноши и девушки с городской пропиской не моложе 18 лет.Начало занятий — с 15 мая.Комбинату требуется ме
тодист.Обращаться по адресу: ■ г. Томск, ул. Ивана Черных, 101, 3-й этаж. Проезд троллейбусом № 1, автобусом №  2-а до остановки «2-й микрорайон», троллейбусом №  3 до остановки «Ул. Беринга». Тел. №№ 5-73-31, 5-73-34.

СРОЧН О М ЕН ЯЮ  двухкомнатную благоустроенную ■ квартиру на втором этаже на Каштаке на любую квартиру (желательно с телефоном и вблизи с любой поликлиникой). ■Обращаться; Томск-2, ул. Вершинина, 6, кв. 1, к Талацан.
Коллектив управления вн утр еш ш х дел облисполком а с глубоким прискорбием извещ ает о преж девременной смерти, у частн и ка Великой Отечественной войны, чл ена К П СС с  1944 года полковника мнлщсни

ГРИГОРЬЕВА 
Н икол ая С ергеевичаи вы раж ает соболезнование сем ье и близким покойного.

А дм ин истрация, партийный комитет, завком , комитет ВЛКСМ  завода изм ерительной ап паратуры  с глубоким прискорбием  извещ аю т о скоропостиж ной смерти н ачальника охраны  завода, участн и ка Великой Отечественной войны , м ай ора за п а са , учлена К П СС с 1944 года
ПОЛЕЖ АЕВА 

Ивана А ф анасьевичаи вы раж аю т глубокое соболезнование сем ье и близким покойного.“Г
I НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ !>

Адрес ре да кци и : 634050, То м ск, ГСП 18, п р . им . Ф р ун зе , 103. Телеф оны: прием ной редактора — 4-74-35, заместителей редактора
секре та ри ата  — 4-80-20, 4-74-48, отдела па р ти й н о й  ж и з н и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пропа ган д ы  — 4-80-95, пр ом ы ш л енности  — 4-46-
4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и уч е б н ы х  заведений -4 -3 3 -6 3 , 4-74-48, отдела инф орм ации — 4-73-32, 4-81-22, отдела со ве тско го  строительства
4-77-31, отдела илл ю страций  — 4-71-39, зав, хозяй ств ом  и отдела объявлений  -4 -7 7 - 6 2 ,  областной ж у р н а л и с тс ко й  ор ган и за ц и и  — 4-20-91

— 4-77-52, 4-71-35, ответ.
-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела
и бы та — 4-81-61, 4-70-34, отдела 

, д е ж ур н о го  — 2-05-88.

секретаря  — 4-72-34,
сел ь ско го  хозяй ства  — 
писем  — 4-81-65, 4-77-87,

К300245 Заказ № 650 г. Томск, типография издательства «Краевое знамя».
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